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Le Président Tebboune désigne Chems 
Eddine Chitour et Benalia Belhouadjeb 

membres du tiers présidentiel

Une délégation du Parlement européen 
remercie l’Algérie pour son soutien 

remarquable à la juste cause sahraouie

APN:

 Adoption du projet de loi 
fixant les modalités d’élection 

des membres du CSM

AMA:
Benabderrahmane reçoit 

l’équipe d’évaluation dépêchée 
par la Commission de l’UA

DéCès eN MArtyr Du CoMMANDANt Pilote BeN MeBkhout tAhAr:

 Condoléances du Président Tebboune

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a désigné lundi le professeur 
Chems Eddine Chitour et M. 
Benalia Belhouadjeb membres 
du Conseil de la nation au titre du 
tiers présidentiel, a indiqué lundi 
un communiqué de la Présidence 
de la République.

“En vertu des dispositions des 
articles 91 (alinéa 07) et 121 
(alinéa 03) de la Constitution et du 

décret présidentiel signé ce jour le 
25 chaabane 1443, correspondant 
au 28 mars 2022, le Président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a désigné le professeur 
Chems Eddine Chitour et M. 
Benalia Belhouadjeb membres 
du Conseil de la nation au titre du 
tiers présidentiel”, lit-on dans le 
communiqué.

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
Brahim Boughali a reçu, 

lundi, une délégation du Parlement 
européen conduite par Andreas 
Schieder lequel a tenu à remercier 
l’Algérie pour son “soutien 
remarquable à la cause juste du 
peuple sahraoui”.
M.Boughali et Schieder “se sont dits 
étonnés quant au récent dérapage du 
Royaume d’Espagne tendant vers 
le déni de cette cause juste”, une 
position ayant suscité “l’indignation 
des honorables parlementaires en 
Espagne, voire du peuple espagnol 
sorti la dénoncer dans plusieurs 
villes d’Espagne”, indique un 
communiqué de l’APN.
Le président de l’APN a remercié 
de son côté la délégation du 
Parlement européen pour “sa noble 
mission consistant à soutenir le 
peuple sahraoui dans son droit à 
l’autodétermination et devant la 
souffrance qui lui est infligée par 
l’occupation marocaine”, ajoute le 
document.
M.Boughali a considéré les membres 
de la délégation européenne comme 
“les meilleurs ambassadeurs 
pour transmettre l’image réelle 
des souffrances continues et des 
injustices infligées au peuple 

sahraoui”, soulignant à cet égard “la 
nécessité de traiter les questions des 
peuples sur un pied d’égalité et de 
soutenir tous les peuples, notamment 
les peuples sahraoui et palestinien”.
Il a également réitéré, à cette 
occasion, “l’attachement de l’Algérie 
aux principes et constantes qu’elle 
adopte, notamment concernant la 
non-ingérence dans les affaires 
intérieures des pays, le soutien aux 
causes justes et le règlement des 
conflits par des moyens pacifiques”.
A l’entame de la rencontre, le 
président de la chambre basse du 
Parlement avait indiqué que cette 
visite s’inscrivait dans le cadre du 
“renforcement des relations entre 
l’Algérie et le Parlement européen”, 

étant donné que l’Algérie est le 
principal partenaire de l’Europe, 
affirmant que l’APN, dans sa 
neuvième législature, “cherche à 
développer ces relations à travers 
les groupes d’amitié, ainsi qu’à 
travers la commission mixte 
Algéro-Europeenne”, ajoute le 
communiqué.
Ensuite, M. Boughali a évoqué 
la reconstruction des institutions 
en Algérie, puisqu’elle “est en 
train d’adapter les lois et de les 
mettre en conformité avec la 
nouvelle Constitution”, mettant 
l’accent également sur les accords 
internationaux qu’elle a conclu, 
selon le communiqué.

Les membres de l’Assemblée 
populaire nationale (APN) 
ont adopté, mardi, le projet 

de loi organique fixant les modalités 
d’élection des membres du Conseil 
supérieur de la magistrature 
(CSM) et ses règles d’organisation 
et de fonctionnement.
Le vote s’est déroulé lors d’une 
séance plénière, présidée par 
Brahim Boughali, président de 
cette instance, en présence du 
ministre de la Justice, Garde des 
Sceaux, Abderrachid Tabi.
Cette loi organique “entre dans 
le cadre de l’adaptation des textes 
juridiques à la Constitution et vient 
en application des dispositions de 
son article 180 qui a consacré à la 
magistrature un chapitre entier”.
Présidé par Monsieur le président 
de la République, le CSM 
comprend 26 membres: le premier 
président de la Cour suprême, 
en qualité de vice-président, le 

président du Conseil d’Etat, 
quinze (15) magistrats élus par 
leurs pairs, deux (2) magistrats 
issus de la formation syndicale des 
magistrats, six (6) personnalités 
choisies pour leur compétence, en 
dehors du corps de la magistrature 
(2 choisies par le Président de 
la République, 2 choisies par le 
président de l’APN en dehors 
des députés et 2 choisies par le 
président du Conseil de la nation 
en dehors de ses membres) et le 
président du Conseil national des 
droits de l’Homme.
Le CSM présente un rapport 
d’activités annuel au président de 
la République.

Le Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane a 
reçu, lundi à Alger, l’équipe 

d’évaluation dépêchée par la 
Commission de l’Union africaine 
(UA) en visite de travail en Algérie 
dans le cadre de sa candidature pour 
abriter le siège de l’Agence africaine 
du médicament (AMA).
“Le Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane a reçu, lundi 
28 mars 2022 au Palais du 
gouvernement, l’équipe d’évaluation 
dépêchée par la Commission de 
l’UA, conduite par M. Aggrey John 
Douglas Ambali de l’Agence de 
développement de l’UA-NEPAD, 
en visite de travail en Algérie dans 
le cadre de sa candidature pour 
abriter le siège de l’AMA”, indique 
un communiqué des services du 
Premier ministre.
Cette rencontre a constitué 

une occasion pour “affirmer 
l’engagement ferme et indéfectible 
de l’Algérie en faveur de l’Afrique et 
de l’UA, ainsi que sa détermination 
à soutenir ses initiatives visant à 
promouvoir l’intégration africaine et 
concrétiser les objectifs de l’agenda 
continental 2063, notamment 
le projet de l’Agence Africaine 
du Médicament (AMA), autour 
duquel des discussions ont été 
menées concernant la proposition 
de l’Algérie relative au siège de 
l’Agence”, a conclu le communiqué.

Le Président de 
la République 
M. Abdelmadjid 

Tebboune a adressé un 
message de condoléances à la 
famille du commandant Ben 

Mebkhout Tahar, décédé en 
martyr dans le crash survenu 
lundi soir d’un appareil 
militaire après son décollage 
de la base aérienne de 
Bousfer, relevant de la 2eme 

région militaire.
“L’Algérie perd aujourd’hui 
un de ses aigles, le martyr 
commandant pilote Ben 
Mebkhout Tahar, décédé 
après le crash de son avion. 

En cette douloureuse 
circonstance, je présente 
mes sincères condoléances 
à sa famille et à l’ensemble 
des membres de l’Armée 
nationale populaire. A Dieu 

nous appartenons, et à lui 
nous retournons”, a écrit le 
Président Tebboune sur son 
compte tweeter.
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Air Algérie :
 Programme supplémentaire pour les vols internationaux 

L’Algérie, cible d’”une action systémique” pour l’inonder 
de drogues

Le Réseau GEN Algeria 
remporte le prix 

“Champion catalizer for 
activities per capita”  

Riyad

APN: 
Installation du groupe parlementaire 

d’amitié Algérie-Danemark

Le ministère des Transports 
a annoncé lundi dans 
un communiqué, un 

programme supplémentaire 
pour les vols d’Air Algérie 
vers les différentes destinations 
internationales, et ce à partir de 
mardi.
“En application de la décision 
du Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune portant 
renforcement du programme 
actuel des vols d’Air Algérie vers 
les destinations internationales, le 
ministère des Transports révèle 
la première phase du programme 
supplémentaire pour les vols et 
qui entrera en vigueur à compter 
du 29 mars 2022”, a précisé le 
communiqué.
Ce programme complémentaire 

comprend 16 vols sur le réseau 
européen, deux vols sur le réseau 
Moyen-Orient et un vol sur le 
réseau africain.
Le programme de vols 
internationaux supplémentaires 
d’Air Algérie se présente comme 
suit:
Sur le réseau européen:

- Alger - Paris - Alger: (19) vols 
hebdomadaires supplémentaires.
- Alger - Marseille - Alger: 
(02) vols hebdomadaires 
supplémentaires.
- Oran - Marseille - Oran: reprise 
avec une moyenne de (2) vols par 
semaine.
- Constantine - Marseille - 
Constantine: reprise avec une 

moyenne de (2) vols par semaine.
- Alger - Lyon - Alger: reprise 
avec une moyenne de (7) vols par 
semaine.
- Oran - Lyon - Oran: reprise avec 
une moyenne de (03) vols par 
semaine.
- Constantine - Lyon - Constantine: 
reprise avec une moyenne de (03) 
vols par semaine.
- Alger - Toulouse - Alger: reprise 
avec une moyenne de (02) vols 
par semaine.
- Oran - Toulouse - Oran: reprise 
avec une moyenne de (03) vols 
par semaine.
- Alger - Lille - Alger: reprise 
avec une moyenne de (04) vols 
par semaine.
- Alger - Nice - Alger: reprise 
avec une moyenne de (02) vols 

par semaine.
- Alger - Istanbul - Alger: (03) vols 
hebdomadaires supplémentaires.
- Alger - Milan - Alger: reprise 
avec une moyenne de (02) vols 
par semaine.
- Alger - Londres - Alger: (02) vols 
hebdomadaires supplémentaires.
- Alger - Bruxelles - Alger: reprise 
avec une moyenne de (02) vols 
par semaine.
- Alger - Genève - Alger: (02) vols 
hebdomadaires supplémentaires.
Via le réseau du Moyen Orient:
- Alger - Dubaï - Alger: (02) vols 
hebdomadaires supplémentaires.
- Alger - Le Caire - Alger: (01) vol 
hebdomadaire supplémentaire.
Via le réseau Afrique: 
- Alger - Dakar - Alger: un (01) vol 
hebdomadaire supplémentaire.

Le ministre de la Justice, 
Garde des sceaux, 
Abderrachid Tabi a 

affirmé, lundi, que l’Algérie était 
la cible d’une “action systémique” 
visant à l’inonder de drogues, 
relevant le durcissement des 
peines contre les organisations 
criminelles à travers la révision 
du texte juridique relatif à la lutte 
contre le trafic de drogue.
“Nous disposons de toutes les 
données et les statistiques qui 
révèlent que l’Algérie est victime 
d’une action systémique visant à 
l’inonder de tonnes de drogues, 
d’où l’impératif d’adapter les 
moyens de lutte contre ce fléau 

qui s’est largement répandu. Nous 
sommes conscients de l’ampleur 
de ce phénomène et nous avons 
des solutions préventives et 
coercitives”, a indiqué M. Tabi 
en réponse aux questions des 
membres du Conseil de la nation 
lors de l’examen de projets de 
lois spécifiques au secteur de la 
Justice.
Le ministre a souligné, dans 
ce sens, la révision du texte de 
loi relatif à la lutte contre le 
trafic de drogues, étant l’”une 
des lois urgentes devant être 
révisées”, relevant l’impérative 
“prise en charge de l’aspect 
préventif et le durcissement des 

peines, notamment contre les 
organisations criminelles”.
Par ailleurs, le Garde des Sceaux 
a évoqué la réalisation de 
structures relevant de son secteur 
et le recrutement de magistrats 
et de greffiers, affirmant que 
son département ministériel 

œuvrait à “prendre en charge ces 
préoccupations dans la mesure 
des moyens dont il dispose”.
M. Tabi a rappelé, dans ce sillage, 
la livraison prochaine de plus 
de 60 structures judiciaires, 
notamment des tribunaux et des 
Cours, en sus de la prise en charge 

de tous les projets suspendus.
Concernant la volet Formation, 
le ministre a fait savoir qu’en 
2021, quelque 1.149 magistrats 
ont bénéficié de sessions de 
formation dans le cadre des 
accords conclus avec plusieurs 
pays, tandis que 917 magistrats 
ont bénéficié de formations au 
titre des conventions avec les 
organisations internationales, 
outre la conclusion d’une 
convention avec une école 
spécialisée en Algérie pour la 
formation de 500 magistrats dans 
l’objectif de leur permettre une 
meilleure maîtrise de l’anglais.

Le Réseau entrepreneurial 
global (GEN Algeria) a 
remporté lundi le prix 

“Champion catalizer for activities 
per capita”, lors du Congrès 
mondial de l’entrepreneuriat 
(GEC), tenu à Riyad (Arabie 
Saoudite), a indiqué un 
communiqué des services du 
ministère délégué auprès du 
Premier ministre, chargé de la 
Micro-entreprise.
“L’Algérie, représentée par le 
Réseau entrepreneurial global 
(GEN Algeria), a remporté lundi 
le prix +Champion catalizer 
for activities per capita+, 
lors du Congrès mondial de 
l’entrepreneuriat (GEC), tenu à 

Riyad (Arabie Saoudite)”, lit-on 

dans le communiqué.

Le ministère délégué auprès du 

Premier ministre chargé de la 

Micro-entreprise prend part, du 

27 au 30 mars 2022, aux travaux 

du GEC, au sein d’une délégation 

officielle multisectorielle, précise 
la même source.

Le groupe parlementaire 
d’amitié “Algérie-
Danemark” a été installé, 

mardi au siège de l’Assemblée 
populaire nationale (APN) 
dans le cadre du “renforcement 
des relations bilatérales et de 
l’activation de la diplomatie 
parlementaire”, indique un 
communiqué de l’APN.
La cérémonie d’installation s’est 
déroulée sous la supervision 
du président de la commission 
des affaires étrangères, de la 
coopération et de la communauté, 
Mohamed Hani, en présence de 
l’ambassadrice du Royaume du 
Danemark en Algérie, Vanessa 
Vega Saenz et d’un représentant 
du ministère des Affaires 
étrangères, précise la même 
source.
Mettant en avant le rôle des 

groupes parlementaires d’amitié 
dans “le renforcement des 
relations parlementaires et le 
développement de la diplomatie 
parlementaire”, le président 
de la commission a qualifié 
l’installation de ce groupe 
“d’évènement important pour 
la consolidation des relations 
bilatérales, notamment au niveau 
parlementaire, étant donné 

que les relations d’amitié et de 
coopération entre l’Algérie et 
le Danemark sont basées sur le 
respect mutuel et la concertation 
régulière depuis le début de leurs 
relations diplomatiques”.
L’ambassadrice danoise a 
salué, pour sa part, le niveau 
des relations algéro-danoises, 
mettant en avant “les multiples 
opportunités à exploiter pour 
renforcer la coopération dans 
divers domaines”.
Evoquant quelques projets 
danois “réussis” en Algérie, 
l’ambassadrice a exprimé 
“sa disposition à faciliter la 
coopération et le contact entre 
les parlementaires des deux 
pays pour définir et examiner les 
opportunités devant aboutir à la 
réalisation de projets bénéfiques 
pour les deux pays”.
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Concours pour la création d’une plateforme numérique pour recueillir les 
préoccupations des citoyens destinées au Médiateur de la République

Ramadhan :

La nuit du doute prévue vendredi 1er avril

rAMADhAN:

 Approvisionnement des wilayas du Centre 
en produits de large consommation

Le ministère délégué 
auprès du Premier 
ministre chargé de 

l’Economie de la connaissance 
et des Start-up a annoncé 
lundi dans un communiqué 
l’organisation d’un concours 
national pour la création 
d’une plateforme numérique 

pour recueillir et traiter les 
préoccupations des citoyens 
destinées au Médiateur de la 
République.
Cette première initiative 
du genre en Algérie, placée 
sous le haut patronage du 
Président de la République, 
mettra à contribution les start-

up, les clubs scientifiques et 
les acteurs du numérique qui 
proposeront les meilleures 
solutions intelligentes pour la 
création de la plateforme.
Selon la même source, cette 
plateforme permettra de réduire 
les entraves bureaucratiques et 
d’améliorer le rendement de 

l’administration au service des 
intérêts des citoyens.

Le ministère délégué invite 
les personnes intéressées par 
ce concours à visiter le site 
dédié à ce dernier à l’adresse 
(https://www.cirm.gov.dz) 
pour prendre connaissance 
des détails techniques de la 
plateforme et des conditions 
de participation.

La nuit du doute pour 
la détermination 
du premier jour 

du mois de Ramadhan 
1443 de l’hégire aura lieu 
vendredi 1er avril 2022 
au soir, a annoncé mardi 
le ministère des Affaires 
religieuses et des Wakfs 

dans un communiqué.
La Commission nationale 
d’observation du croissant 
lunaire se réunira vendredi 
soir à Dar El-Imam 
Sidi Abderrahmane At-
Thaâlibi à Mohammadia 
(Alger) à l’occasion de 
la nuit du doute pour 

déterminer le premier jour 
du mois de Ramadhan 
1443, a précisé le 
communiqué.
Une conférence 
spéciale sera organisée 
à cette occasion et sera 
retransmise par les médias, 
selon la même source.

La Direction régionale 
du Commerce et de 
la promotion des 

exportations de la zone Blida 
(DRC) a prévu toutes les 
mesures nécessaires pour 
assurer l’approvisionnement 
des marchés des wilayas du 
Centre de pays, en différentes 
denrées alimentaires, durant le 
mois sacré du Ramadhan, a-t-
on appris, lundi, auprès de la 
DRC.
“En prévision du mois de 
Ramadhan, nous avons 
pris toutes les mesures 
susceptibles de garantir 
l’approvisionnement des 
marchés des wilayas relevant 
de la DRC-Centre en différents 
produits alimentaires et 
agricoles, à savoir Blida, 
Tizi-Ouzou, Bouira, Médéa, 
Ain Defla et Djelfa, pour 
éviter toute perturbation dans 
la distribution des denrées 
de large consommation, 
notamment celles fortement 
prisées durant le mois sacré”, a 
indiqué, à l’APS, la directrice 
locale du Commerce et de la 
promotion des exportations, 
Samia Abbabsa.
Selon les prévisions de 
la DRC, la production de 
semoule à Blida atteindra les 
158,39   quintaux/jour (qx/J), 
contre 186,88 qx/J de farine, a 
ajouté Mme Abbabsa, assurant 
la disponibilité, à travers la 

wilaya, de neuf (9) minoteries 
approvisionnées régulièrement 
en blé dur et tendre, par l’Office 
national interprofessionnel des 
céréales.
Concernant le lait pasteurisé 
subventionné, les services 
de la DRC tablent sur une 
production de 109.000 litres/
jour à Blida, devant être 
renforcée par un volume 
supplémentaire fourni par des 
wilayas voisines.
A Tizi-Ouzou, la DRC de 
Blida prévoit une production 
de 360.089 litres de lait/j, 
parallèlement à 575 qx/j de 
semoule et 5037 qx/j de farine, 
a-t-elle fait savoir.
Entre fin mars et début mai 

prochain, il est prévu une 
récolte de 510 tonnes de 
pomme de terre, 240 tonnes 
de courgettes, 120 tonnes 
de tomates, 1422 tonnes 
d’oignons, 240 tonnes d’ail 
local, 61 tonnes d’haricots 
verts, et 610 tonnes de laitue , 
dans la wilaya de Tizi-Ouzou. 
“ Soit des quantités suffisantes 
pour la couverture du marché”, 
a indiqué Mme Abbabsa.
Concernant les viandes rouges 
et blanches, très prisées durant 
le mois sacré, la wilaya de 
Tizi-Ouzou s’attend à réaliser 
une production de 6.862 qx de 
viandes rouges et de plus de 
10.000 qx de viandes blanches. 
Sachant que la wilaya de 

Djelfa dispose d’une réserve 
importante dans ces produits, 
estimée à plus de 140.000 qx 
de viandes rouges et 14.800 qx 
de viandes blanches.
A son tour, la wilaya d’Ain 
Defla, réputée pour sa vocation 
agricole, dispose d’un 
important stock de pomme 
de terre, légume le plus 
consommé par les algériens, 
estimé à 7.736 tonnes, en plus 
de 13.616 tonnes d’oignon, 
selon les chiffres fournis par 
la directrice du secteur à Blida.
Activation des cellules de 
veille et de suivi
Pour éviter d’éventuels 
déséquilibres dans 
l’approvisionnement des 

marchés en ces produits, la 
direction du Commerce de 
Blida a mis au point un plan de 
contrôle du marché prévoyant 
notamment l’activation des 
cellules de veille et de suivi 
des directions locales relevant 
de la DRC- Blida, dans le but 
de signaler toute perturbation 
dans l’approvisionnement 
des marchés ou hausse des 
prix, avec l’implication des 
associations de protection des 
consommateurs, a, encore, fait 
savoir Mme.Abbabsa.
Le plan de contrôle porte 
également sur l’évaluation 
des quantités quotidiennes 
des produits alimentaires 
réceptionnées au niveau des 
marchés de gros avec le contrôle 
des prix, outre la mobilisation 
d’équipes de contrôle pour 
le contrôle du marché et des 
prix, et l’identification des 
produits les plus demandés par 
le consommateur, pendant le 
mois de Ramadhan, suivant les 
spécificités propres à chaque 
région.
A noter l’organisation 
programmée de caravanes de 
diverses denrées alimentaires 
de large consommation, pour 
l’approvisionnement des zones 
reculées, selon la directrice 
régionale de la promotion du 
commerce et des exportations 
(DRC- Blida).
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Commerce : 
1151 marchés de proximité ouverts à l’occasion du mois 

du Ramadhan

Algérie/Qatar :
Les opportunités d’investissement évoquées 

avec une délégation d’Ooredoo

M. Rezig s’entretient avec l’ambassadrice américaine 
sur les moyens de promouvoir les relations commerciales 

bilatérales

Quelque 1151 marchés 
de proximités ont été 
ouverts pour couvrir la 

demande accrue sur les produits 
alimentaires durant le mois sacré, 
a fait savoir le directeur général de 
la régulation et de l’organisation 
des activités commerciales au 
ministère du Commerce et de 
la Promotion des exportations, 
Sami Koli.
Ces marchés de proximités 
sont répartis au niveau de 731 
communes et 439 daïras, a 
expliqué M. Koli au forum de la 
radio nationale, ajoutant qu’ils 
visent à rapprocher le service 
des citoyens, notamment les 
habitants des régions reculées, les 
zones d’ombre et les nouvelles 

cités, outre la commercialisation 
des produits locaux à des prix 
“raisonnables”.
L’opération de ventes 
promotionnelle et de la vente 
au rabais a été lancée, a dévoilé 
le responsable, mettant en avant 
les espaces dédiés aux femmes 
productrices pour la vente de 
leurs produits de terroir durant le 
mois du Ramadhan.
Concernant le manque de certains 
produits à large consommation, 
M. Koli affirmé la disponibilité 
de la production, soulignant que 
les unités de production tournent 
à plein régime.
Des descentes seront effectuées 
les prochains jours pour dévoiler 
les stocks destinés à la spéculation, 

a-t-il fait savoir, ajoutant que plus 
de 8000 agents de contrôle seront 
mobilisés à cet effet pour assurer 
la protection des consommateurs 
durant le mois sacré.
Concernant le commerce 
parallèle, M. Koli a affirmé que 
le secteur avait réussi à intégrer 
4.000 jeunes ayant effectué 
l’opération d’inscription au 
registre de commerce jusqu’à 
ce jour, ce qui constitue “un 
indicateur positif quant à l’état 

d’avancement des opérations 
d’organisation du marché.
Par ailleurs, le secteur 
œuvre au parachèvement des 
textes juridiques relatifs à la 
concurrence, et ce, en vue de 
mettre un terme au monopole 
dans le marché.
S’agissant du code des pratiques 
commerciales, M. Koli a fait 
savoir que ce dernier a été mis à 
jour.
Il a fait état, en outre, de 
l’élaboration d’un projet d’arrêté 
interministériel entre les secteurs 
du Commerce, de l’Industrie, de 
l’Agriculture et de l’Intérieur, 
actuellement en cours d’examen, 
ajoutant que le projet en question 
concerne le tri des fruits et 

légumes en les proposant au 
consommateur selon la qualité 
et la nature, en sus de la fixation 
de leurs prix selon le principe du 
libre choix.
Le secteur du Commerce œuvre, 
en outre, en coordination avec 
les secteurs concernés dans le 
cadre des groupes de travail, 
au contrôle des documents 
nécessaires en coordination avec 
les producteurs, les agriculteurs, 
les éleveurs, les pêcheurs et les 
artisans, en sus de la publication 
d’un document permettant aux 
secteurs concernés de suivre le 
processus des produits afin de 
lutter contre la spéculation ainsi 
que les intermédiaires dans la 
chaine de distribution.

Le ministre du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations Kamel 

Rezig a reçu, lundi à Alger, 
l’ambassadrice des Etats-
Unis à Alger, Elizabeth Moore 
Aubin, avec laquelle il a évoqué 
les moyens de promouvoir 
les relations commerciales 
bilatérales, a indiqué un 
communiqué du ministère.
M.Rezig a discuté, lors de cette 
rencontre, avec l’ambassadrice 
américaine, “des moyens 
de promouvoir les relations 
commerciales bilatérales et des 
mécanismes de les hisser, au 

mieux des intérêts communs”, 
indique le communiqué.
Le ministre a passé en revue 
“la profondeur des relations 
commerciales qui unissent les 
deux pays”, soulignant que “le 
souci de l’Algérie d’accélérer 
la cadence de la coopération 
bilatérale avec le partenaire 
américain dans le domaine 
commercial en augmentant 
le volume des échanges 
commerciaux,en intensifiant 
les visites et en échangeant des 
délégations et en insufflant un 
nouvel élan au conseil d’affaires 
algéro-américain”.

Il a également évoqué 
“l’attractivité du marché 
algérien en termes d’incitations 
dont peuvent bénéficier les 
investisseurs”, a ajouté la même 
source.
Pour sa part, l’ambassadrice 
américaine s’est félicitée 
de “tous les partenariats 
économiques réussis réalisés 
jusqu’à présent”, exprimant 
“sa joie du fait que son pays 
soit l’invité d’honneur de la 
prochaine édition de la Foire 
internationale d’Alger”, selon le 
même communiqué.

Le ministre des Finances 
Abderrahmane Raouya, 
a reçu, lundi à Alger, 

une délégation du groupe qatari 
Ooredoo, avec laquelle il a 
évoqué les opportunités offertes 
en vue d’élargissement des 
investissements qataris vers de 
nouveaux secteurs.
Cette délégation a été conduite 
par le président du Conseil 
d’administration du groupe 
qatari, Sheikh Faisal Bin Thani 
Al Thani, a précisé la même 
source.
Les deux parties se sont 
félicitées, à cette occasion, “de la 
nouvelle impulsion des relations 
bilatérales qui est intervenue 
à la faveur de la récente visite 

effectuée par Monsieur le 
président de la République au 
Qatar en février dernier”, ajoute 
le communiqué.
Lors des discussions, M. 
Raouya et la délégation qatarie 

ont “passé en revue l’état des 
investissements qataris en 
Algérie et les opportunités 
offertes en vue de leur 
élargissement vers de nouveaux 
secteurs”.

La délégation qatarie a 
exprimé lors de cette réunion, 
“sa satisfaction quant au 
bon fonctionnement de ses 
investissements en Algérie 
et fait part d’un grand 
intérêt pour développer et 
diversifier ses activités dans 
notre pays, notamment, à la 
faveur des réformes visant 
à améliorer l’attractivité de 
l’Algérie à l’investissement 
et au partenariat”, selon le 
communiqué.
Le ministre des Finances a saisi 
cette occasion pour procéder 
à une brève présentation de 
la politique du gouvernement 
algérien et les actions qu’il 
envisage d’entreprendre pour 

la promotion d’un écosystème 
favorable à l’investissement et à 
l’entreprise.
A cet égard, il a fait part à ses 
interlocuteurs de la révision 
imminente du dispositif législatif 
régissant l’investissement en 
Algérie, dans un objectif de 
simplification et de facilitation 
envers l’acte d’investir.
Les deux parties ont 
convenu, par ailleurs, au 
terme de cette entrevue, 
d’œuvrer conjointement 
pour un renforcement et une 
consolidation des relations de 
coopération économique et 
financière entre les deux pays, 
selon le communiqué.
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ANNABA / Développement local
Projet de réalisation du projet d'une station de dessalement d’eau
 de mer et dégel du projet reliant Annaba à l'autoroute Est-Ouest

Des propositions soumises aux instances gouvernementales

ANNABA / Campagne don de sang
Journée maghrébine du don de sang

L’hôpital ‘’Aboubaker Er-razi s’implique 
et ouvre la campagne 

ANNABA / habitat
Le projet de 650 logements 
LPA de Berka Zerga tarde 

à trouver une solution
Les souscripteurs 

interpellent le wali

Le  wali  d'Annaba, Djamel 
Eddine Berrimi, a révélé 
que trois propositions 

urgentes avaient été soumises lors 
de sa rencontre avec le Premier 
ministre à deux reprises, liées à 
l'accélération de la réalisation du 
projet  de dessalement d'eau de 
mer et au dégel du projet reliant 
Annaba à l'autoroute Est-Ouest, 
tout en permettant à la wilaya 
de disposer d'un quota important 
de logements pour répondre à la 
forte demande locale et de mettre 
un terme à la généralisation des 
constructions illicites. Annaba 
enregistre près de 25.000 
nouvelles habitations  illicites.
Le premier magistrat de la 
wilaya a également  souligné 
que les préoccupations soulevées 
portaient sur le développement 
local, nécessitant  d’importantes  
capacités financières, sachant 
que l'exécutif tend à inscrire les 

projets sectoriels en fonction des 
priorités, indiquant que la wilaya 
doit de toute urgence mettre fin à 
la crise de l'approvisionnement en 
eau potable, à travers la réalisation 
d'une station de dessalement d'eau 
de mer, une préoccupation portée 
à la connaissance du Premier- 

ministère .
Rappelons que le Président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, avait instruit les 
responsables locaux à accélérer 
le processus de mise en service 
des cinq stations de dessalement 
d’eau de mer, et selon le 

maître d'œuvre de la station de 
dessalement d'eau de mer, Hani 
Abdelkarim, l'étude technique et 
le cahier des charges sont prêts. 
Le lancement d'un appel d'offres 
international, pour la réalisation 
de ce projet l'usine au niveau 
de la zone Draouch, est en voie 

d’être réalisé. Cette station devra  
assurer l'approvisionnement en 
eau traitée de la wilaya d'Annaba 
et des wilayas  avoisinantes par 
un canal d'eau de 46 km et de 1,5 
mètre de diamètre pour alimenter 
tous les réservoirs des wilayas 
El Tarf et Annaba. Le projet a 
été enregistré en 2018, avec une 
capacité de production de 300.000 
mètres cubes, dont 50% des 
capacités bénéficieront à Annaba, 
et l'autre sera transféré aux 
wilayas limitrophes. S'agissant 
du dossier des souscripteurs sous 
forme de logement social « LPA  
», le wali  a expliqué qu’il a essayé 
de trouver toutes solutions avec 
les promoteurs immobiliers, dans 
le but de protéger les droits  des 
souscripteurs et la réalisation des 
logements, tout en exprimant sa 
reconnaissance aux bénéficiaires 
qui ont payé la valeur financière 
du logement en totalité alors que 
certains travaux de réalisation  
des projets sont suspendus.

Faire don de son sang, 
c'est assurément sauver 
une vie humaine... C'est 

mondialement connu dans le 
domaine de la santé. Parfois 
ce seul geste ramène à la vie 
un anémique, un accidenté, un 
malade fraîchement opéré...etc... 
Il suffit juste de le vouloir...
La direction de l’hôpital Abou 
baker Er-razi, à l’occasion de la 
journée maghrébine du don de 
sang coïncidant avec le 30 mars 
de chaque année, a organisé, 
avant-hier, dans la matinée 

une large campagne  de don de 
sang au niveau de l’hôpital en 
collaboration avec les services du 
centre de  transfusion sanguine 
du CHU.  Cette action qui a vu 
la mobilisation des effectifs des 
services de l’hôpital où prés de 13 
employés ont répondu à l’appel 
et  fait don de leur sang  visant à 
renforcer les liens de solidarité et 
à développer l'action humanitaire 
qui va se poursuivre dans les 
prochains jours. Rappelons  que 
ce don constitue  un message très 
fort de fraternité et de solidarité 
que l'institution a toujours su 
privilégier. Cette démarche, vise 

la collecte d'un maximum de 
poches de sang, pour les offrir 
ensuite aux services concernés 
des hôpitaux et contribuer ainsi 
à sauver des vies humaines. Les 
services de l’hôpital qui ont fait 
don de leur sang  ont  insisté 
sur la nécessité d'intensifier les 
campagnes de sensibilisation 
en direction des citoyens et 
des jeunes, notamment sur 
l'importance du don de sang au 
profit des malades et des victimes 
des accidents de la route en 
particulier, vu le manque flagrant 
de cette substance vitale dans les 
hôpitaux. 

La situation du projet 
des 650 logements 
promotionnel de Berka 

Zerga dans la daira d'El Bouni 
qui tarde à trouver une solution 
vient d’être soulevé une nouvelle 
fois de plus par les souscripteurs, 
afin de le relancer. Ces derniers  
viennent de solliciter, à cet effet, 

le premier magistrat de la wilaya. 
Le wali, Djamel Eddine Berrimi, 
qui a pris connaissance auparavant 
des difficultés liées à ce dossier 
a ordonné aux responsables 
concernés par ce dossier d'activer 
les procédures administratives  
réglementaires pour répondre aux  
préoccupations des souscripteurs 
concernant particulièrement le 
permis de construction.

S.F

I.B

Tayeb Zgaoula
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ANNABA / Direction du tourisme 
Pour éviter les risques d’arnaques, 

interdiction pour les agences 
de voyages de procéder à des 
publications ou annonces sur 

la Omra

ANNABA / sidi Amar
Les habitants de la cité 920 

logements privés de l’éclairage 
public  

ANNABA / risques liés au diabète
Au Centre de santé ‘’Larbi 

Kherouf’’, les médecins à pied 
d’œuvre pour sensibiliser les 

patients
ANNABA / solidarité 

Ouverture de 31 restaurants 
‘’Rahma’’ durant le mois 

de Ramadhan

Les directions du tourisme à l’échelle 
nationale  ont ordonné les  agences 
de voyages de retirer toutes les 

publicités et annonces concernant la’’ 
Omra’’. A cet égard, la Direction du 
Tourisme et de l’Artisanat à Annaba a 
appelé dans un communiqué, les agences 
de tourisme à retirer toutes les publicités 
pour la ‘’Omra’’  jusqu’à décision  officielle 
et la publication des agences agréées. Il 
convient de noter que l’Organisation de 
protection des consommateurs a mis en 
garde dans une publication de nombreuses   
publicités circulant sur les pages de 
médias concernant les prix de la Omra. 
L’organisation a également décrit ces 
publicités comme étant fausses et non 
constituées d’autant plus que les licences 
n’avaient pas encore été accordées. Le chef 
de l’organisation, Mustafa Zabadi, dans un  
entretien, a déclaré que certaines agences 

de voyages avaient déjà procédé à des 
inscriptions ‘’Omra’’ pendant le ramadhan 
et post-Ramadhan, allant jusqu’à fixer des 
prix, alors que certaines agences n’avaient 
pas encore obtenu de licence auprès de 
l’Office national du Hadj et de la Omra. 
Même sur les réseaux  sociaux ont été 
fixés et diffusés les barèmes des prix de la 
Omra pour cette saison, après deux ans de 
fermeture en raison de la pandémie.

La cité 920 logements située à Sidi 
Amar se trouve complètement dans 
l’obscurité, depuis plusieurs jours. 

Une situation qui perdure depuis quelque 
temps, au grand dam des plaignants et 
qui se demandent ce que font les services 
techniques concernés, pour procéder à la 
remise en état de l’éclairage public dans ce 
quartier.  En effet, certains quartiers sont 
plongés dans le noir total, surtout au niveau 
des cités. Une  situation malheureuse 
qui ne fait que favoriser les agressions et 
encourager les petits délinquants à s’en 
prendre aux paisibles passants,  qui osent 
emprunter ce boulevard, le soir après  19 
heures, mais qui survient également à la 
veille du mois sacré de Ramadhan, sans 
parler de la prolifération des animaux 
errants . « Allons-nous nous rendre à la 

mosquée  pour accomplir nos prières de 
“Tarawih” dans le noir ?», se lamente un 
quinquagénaire de la cité, et d’ajouter: 
«Cette situation n’encouragera  pas 
nos familles à sortir pour les veillées 
traditionnelles». Pénalisant ainsi les 
habitants, qui doivent faire un grand 
détour pour accéder à la mosquée, les 
ruelles menant à cette dernière sont 
plongées dans le noir. C’est pourquoi, les 
riverains réclament l’intervention urgente 
des services techniques concernés. Ils se 
disent étonnés de cette situation car les 
ampoules des lampadaires et des poteaux 
ont été changées, mais la situation demeure 
telle quelle, et les quartiers sont toujours 
plongés dans l’obscurité. Les occupants 
de ces cités déplorent l’absence de cette 
commodité au niveau des cités et de l’axe 
routier desservant les différentes cités.

Le diabète est de plus en plus 
évoqué dans les campagnes de 
sensibilisation. Pour endiguer les 

effets dévastateurs de cette infection, les 
médecins sont à pied d’œuvre à la maison 
du diabète au centre ‘‘Larbi Kherouf’’   
pour le   dépistage du diabète et la  
sensibilisation pour le pied diabétique 
ainsi que la tension.
Pour le diabète, le régime alimentaire 
constitue un aspect essentiel du traitement 
du diabète. Les diabétiques simples 
doivent diminuer la quantité de glucides, 
surtout si en plus, ils ont un poids excessif. 
De nos jours, un classement des aliments a 
été élaboré, selon leur contenu en glucides. 
Ils sont ainsi classés en trois catégories : 
à éviter, à consommer modérément et à 
consommer sans restriction, a déclaré un 
médecin à notre quotidien.

Accepter sa maladie est le premier pas qui 
doit être fait pour mener une vie normale. 
Il est important pour les malades, hommes 
ou femmes, âgés ou jeunes d’admettre leur 
maladie. Tout comme, il faut convaincre 
l’opinion publique que cette maladie 
n’est pas un handicap, et qu’elle n’est 
pas contagieuse. Il suffit au diabétique 
de suivre son traitement, prendre son 
médicament convenablement et obéir aux 
instructions de son médecin pour éviter les 
conséquences comme  ceux liées  au  pied 
diabétique, et plus particulièrement les 
amputations de la jambe, représentant une 
menace sanitaire mondiale grandissante. 
Plus d’un million d’amputations dues au 
diabète ont lieu chaque année, un chiffre 
« inutilement élevé ». Lors de chaque 
consultations, on oriente le malade et 
on le sensibilise surtout à l’approche du 
Ramadhan pour éviter les risque liés  à 
cette infection . 

Les traditionnelles actions de 
solidarité au bénéfice des démunis 
pendant le mois de Ramadhan se 

sont traduites dans la wilaya d’Annaba 
par l’ouverture de 31 restaurants à 
travers plusieurs communes.  En effet, 
31 autorisations ont été délivrées par les 
services de la wilaya en collaboration avec  
la direction de l’action sociale de la wilaya 
d’Annaba pour l’ouverture de restaurants 
‘’Rahma’’ durant ce mois de Ramadhan. 
A cet effet, les services de la wilaya, en 
charge de la délivrance des autorisations 
d’exploitation de ces lieux réservés à la 
rupture de jeûne mais aussi à la distribution 
du ftour pour les nécessiteux, ont délivré 
près de 31 autorisations à cet effet à travers 
l’ensemble du territoire de la wilaya. 
Une commission mixte de la wilaya dont 
font partie la DASS, les directions du 
commerce et de la santé et la Protection 
civile a déjà entamé les sorties sur le terrain 
pour contrôler l’état les locaux destinées 
à permettre cette activité et de vérifier si 
les conditions sont suffisamment réunies, 
notamment au niveau de l’hygiène et de 
la sécurité. Cette commission a eu comme 

mission d’inspecter les lieux retenus pour 
abriter ces restaurants Rahma et voir 
sur place si cela répond aux exigences 
d’accueil, notamment en matière de 
sécurité et d’hygiène avant de délivrer 
les autorisations  d’exploitation. Ce sont 
près de 31 restaurants qui vont activer 
durant le ramadhan au profit des personnes 
nécessiteuses  et des démunis. Des 
centaines de repas complets seront servis 
quotidiennement dans ces restaurants 
implantés au niveau des quatre coins de la 
wilaya.

 S. F

I.B

 S. F

I.B
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Le cimentier Lafarge 
Algérie (filiale du 
groupe suisse Holcim) a 

signé, lundi à Alger, un accord 
avec l’Agence nationale des 
barrages et transferts (ANBT) et 
l’université d’Ain Temouchent, 
pour le développement d’une 
démarche permettant de 
valoriser les vases des barrages 
dans la production du ciment.
Cet accord a été paraphé par le 
PDG de Lafarge Algérie, Nicolas 
George, le directeur central des 
barrages à l’ANBT, Ali Boutata, 
et le recteur de l’Université Ain 
Temouchent, Abdekader Ziadi, 
en marge d’une journée de 
découverte et de sensibilisation 
à l’économie circulaire, “Green 
day”, organisée à l’Ecole 
supérieur algérienne des affaires 
(ESAA).
A cette occasion, M. Boutata 
a affirmé que cet accord 
s’inscrivait “en droite ligne 
avec les objectifs des pouvoirs 
publics sur la valorisation 
et la préservation durable 
des ressources hydriques, 
notamment à travers la lutte 
contre l’envasement des 
barrages, en associant la 

recherche scientifique dans ce 
domaine”.
“Ce partenariat optimisera 
davantage les opérations de 
dévasement (extraction de vase 
entreposée dans les retenues 
en raison de l’érosion des sols) 
afin de permettre aux barrages 
de retrouver leur capacités 
initiales”, a-t-il déclaré à la 
presse, en marge de la cérémonie 

de signature.
Pour sa part, M. George a 
précisé que l’opération concerne 
d’abord les barrages d’Oran et 
de Mascara et pourrait s’étendre 
par la suite aux barrages de 
M’sila et Biskra.
Lors de la journée “Green 
day”, Lafarge Algérie a signé 
un deuxième accord, avec 
l’association environnemental 

RECIFS, qui porte sur la 
création d’une zone protégée 
au niveau de la Baie d’Alger, et 
ce, à travers des récifs artificiels 
afin de restaurer la biodiversité 
marine.
L’accord a été paraphé par le 
PDG de Lafarge Algérie et 
le président de l’association, 
Hamid Belkessam.
Les deux parties devraient 

travailler conjointement pour 
à la conception, la réalisation 
et l’immersion de ces récifs 
artificiels, a-t-on expliqué.
M. Georges a affirmé que 
Lafarge Algérie accompagnera 
ce projet pilote sur une période 
de cinq ans afin de suivre 
l’évolution de la biodiversité 
qui sera créée au niveau de cette 
zone protégée.
En outre, il a assuré la 
disponibilité de la société à 
dupliquer cette expérience 
dans d’autres parties de la côte 
algérienne, et de mettre ses 
technologies de constructions au 
profit du développement durable 
en Algérie.
Interrogé sur le marché du 
ciment en Algérie, M. George 
a fait constater qu’il y avait une 
baisse de la demande locale 
d’environ 10 à 15 % durant ces 
trois dernières années.
Toutefois, les excédents de 
la production du ciment, a-t-
il souligné, ont été destinés 
aux marchés extérieurs 
confortant ainsi la stratégie 
du gouvernement en 
matière d’exportation hors 
hydrocarbures.

DéVAseMeNt Des BArrAGes
Accord entre Lafarge Algérie, l’ANBT et l’université d’Ain 

Temouchent

L’ Etablissement 
public de transport 
urbain et suburbain 

d’Alger (ETUSA) a établi un 
programme spécial pour le 
mois de Ramadhan, “facilitant 
la circulation des citoyens entre 
les quartiers et les communes 
de la capitale”, a indiqué lundi 
dernier un communiqué de 
l’entreprise.
Ce nouveau programme 
comprend, durant les jours de 

la semaine, 122 lignes avec 
292 bus durant la journée, 58 
lignes avec 83 bus après El 
Iftar, avec une fréquence de 20 
à 40 minutes durant la journée 
et de 20 à 30 minutes après El 
Iftar.
Les horaires de travail seront de 
06H00 à 18H00 et de 20H00 à 
02H00, selon la même source.
Durant les week-ends, ETUSA 
couvrira les vendredis à travers 
122 lignes avec 126 bus durant 

la journée, et 58 lignes avec 83 
bus après El Iftar.
Les horaires de travail le 
vendredi seront de 07H00 à 
18H00 et de 20H00 à 02H00.
Les samedis seront desservis 
par 192 bus à travers 122 
lignes durant la journée, et 83 
bus sur 58 lignes après El Iftar.
Les horaires de travail le 
samedi seront de 06H00 à 
18H00 et de 20H00 à 02H00, 
selon le communiqué.

AlGer / trANsPort CoMMuN
Un programme spécial de l’ETUSA pour le Ramadhan

Quelque 75.511 tonnes 
de marchandises ont été 
exportées en 2021 vers 

des pays de l’Afrique de l’Ouest 
à partir des postes frontaliers 
du “Chahid Mustapha Ben 
Boulaid” (Tindouf) et de Bordj-
Badji-Mokhtar et Timiaouine, 
a-t-on appris lundi passé auprès 
des services de la direction 
régionale des douanes à Bechar.
Durant la même période, 
14.321 tonnes de différentes 
marchandises ont été exportées 
à partir du poste frontalier 
Algéro-Mauritanien “Chahid 

Mustapha Ben Boulaid”, a-t-on 
précisé en marge d’une journée 
d’étude sur les exportations hors 
hydrocarbures.
La valeur marchande des 
exportations vers la Mauritanie 

et le Mali au cours de la même 
année, a été de l’ordre de 
1.017.685.777 de DA, a-t-on 
souligné. Il s’agissait, entre 
autres, de plus de 612 millions 
de DA de produits alimentaires, 

de plus de 436 millions de DA  
pour les exportations de ciment, 
de plus de 307 millions de DA 
d’exportations de dattes, a-t-on 
expliqué.
Initiée par la direction régionale 
des douanes, la journée d’étude 
sur le processus d’exportation 
hors hydrocarbures avait pour 
objectif de vulgariser les mesures 
et facilitations douanières et 
d’accompagnement au profit 
des opérateurs économiques 
en matière d’exportation des 
produits et marchandises à 
destination des pays de l’Afrique 

de l’ouest, a-t-on indiqué.
Des représentants de plusieurs 
secteurs ont pris part à la 
rencontre, notamment celui 
des services financiers et de 
la fiscalité, de la chambre de 
commerce et de l’industrie et 
du conseil d’affaires Algéro-
Mauritanien.
Des intervenants ont abordé 
les différents dispositifs de 
soutien à l’exportation hors 
hydrocarbures, de même que 
les facilités et les mesures 
contenues dans la législation sur 
le sujet.

BeChAr / CoMMerCe
Plus de 75.000 t de marchandises exportées vers l’Afrique 

de l’Ouest en 2021



Derrière la proposition de taxer les milliardaires 
américains, Joe Biden propose un budget centriste

France 
Une flambée de grippe accompagne la fin du port 

du masque obligatoire

France 
A Sevran, incompréhension après la mort d’un homme, 

tué par un policier

En pleine campagne pour les 
élections de mi-mandat de 
novembre, qui s’annoncent 

très difficiles pour les démocrates, 
la mesure, censée rapporter 360 
milliards de dollars sur dix ans, a 
peu de chance d’être adoptée, selon 
le monde fr.
Il y a l’information qui attire 
l’attention, celle de taxer les 
milliardaires. Joe Biden, en 
envoyant, lundi 28 mars, au Congrès 
ses souhaits budgétaires pour 
l’exercice annuel qui s’ouvrira en 
octobre 2022, a réitéré sa demande 
de faire payer des impôts aux plus 
riches.
Techniquement, la mesure prévoit 
de taxer, à hauteur de 20 %, tous 
les revenus, y compris les plus-
values latentes, des personnes 
dont la fortune dépasse les 100 
millions de dollars (91 millions 
d’euros). La mesure concernerait 

20 000 ménages, soit 0,01 % des 
Américains. C’est en ne vendant 
jamais les actions de leur groupe 
que des entrepreneurs comme Elon 
Musk ou Jeff Bezos sont parvenus, 
certaines années, à ne payer 
aucun impôt fédéral. En revanche, 
lorsqu’ils vendent, les impôts 

s’envolent, comme l’a expérimenté 
Elon Musk, qui va acquitter, en 
2021, la somme la plus élevée jamais 
payée par un particulier. « Pour ceux 
qui s’interrogent, je paierai plus de 
11 milliards de dollars d’impôts 
cette année », avait tweeté le patron 
de Tesla et SpaceX, fin décembre 

2021.
Cette mesure est de la même aune 
qu’une proposition formalisée par les 
démocrates du Congrès, à l’automne 
2021, mais qui avait été torpillée par 
les centristes. En pleine campagne 
pour les élections de mi-mandat 
de novembre, qui s’annoncent 
très difficiles pour les démocrates, 
la mesure, censée rapporter 360 
milliards de dollars sur dix ans, a 
peu de chance d’être adoptée. Elle 
atteste toutefois d’un souci de plus 
en plus prégnant, celui d’adopter 
une fiscalité plus équitable.
« Biden s’incline devant la réalité 
politique »
Mais la nouvelle budgétaire est 
ailleurs : Joe Biden fait de la « 
responsabilité budgétaire » une 
de ses « valeurs » centrales. Cette 
conviction implique une réduction 
des déficits. Ceux-ci devraient 
reculer de 12,4 % du produit 

intérieur brut (PIB) en 2021, année 
du plan de relance post-covid, à 5,8 
% en 2022. La décrue se poursuivrait 
en 2023, avec un déficit réduit à 4,5 
% de la richesse nationale. Certes, 
la Maison Blanche part sur des 
hypothèses de croissance optimistes 
(3,8 % et 2,5 % en 2022 et en 2023, 
contre 2,8 % et 2,2 % prévus par la 
Réserve fédérale, la banque centrale 
américaine), mais le ton, celui de 
l’orthodoxie, est donné.
Deuxième « valeur » de M. Biden, 
la « sécurité », qu’elle soit intérieure 
ou extérieure. Faute de parvenir à 
faire adopter par le Congrès son plan 
de relance sociale et écologique, M. 
Biden a fait des gestes importants 
envers les électeurs centristes et non 
inscrits. « Avec un budget penchant 
vers le centre, Biden s’incline devant 
la réalité politique », commente le 
New York Times.

Avec la reprise de l’école et 
la levée de la plupart des 
mesures barrières, tous les 

indicateurs de la grippe grimpent 
en flèche. Mais la mortalité liée à ce 
virus reste limitée, selon lemonde fr.
Alors que la circulation du Covid-19 
connaît un rebond sur l’ensemble du 
territoire, la grippe l’accompagne 
désormais. Depuis la semaine du 
14 au 20 mars (semaine 11), cette 
infection respiratoire aiguë est en 
phase épidémique dans toutes les 
régions de France métropolitaine.
« On avait imaginé que le SARS-
CoV-2 allait écraser tous les autres 
virus respiratoires. Il semble qu’avec 
Omicron ce ne soit pas le cas », 
relève le professeur Bruno Lina, 
virologue et membre du conseil 
scientifique Covid-19. De fait, avec 
l’abandon de la plupart des mesures 
barrières, tous les indicateurs de la 

grippe grimpent en flèche.
Le taux d’incidence des consultations 
pour syndrome grippal a augmenté 
de 51 % durant la semaine 11, par 
rapport à la semaine précédente, 
note Santé publique France (SPF). 
Cette même semaine, les syndromes 
grippaux ont représenté 15,5 % 
de l’ensemble des actes médicaux 
réalisés par SOS Médecins (+ 3,8 
points). Et 6 798 passages aux 
urgences pour ce syndrome ont été 
enregistrés par le réseau Oscour, 
qui coordonne la surveillance des 
urgences (+ 38 %). Cette hausse « 
était observée dans toutes les classes 
d’âge », indique SPF.
Epidémie tardive
« L’épidémie de grippe a démarré 
depuis six à huit semaines dans 
certaines régions, note Jean-Louis 
Bensoussan, secrétaire général du 
syndicat de médecins généralistes 

MG France. Mais depuis la fin des 
vacances de février, la reprise de 
l’école a entraîné un brassage des 
enfants, et le virus Influenza s’est 
propagé aux familles. »
Si le virus de la grippe a d’abord 
circulé chez les enfants, « il 
a basculé chez les adultes et 
commence à toucher les personnes 
âgées », indique Bruno Lina. A ce 
stade, son impact reste cependant 
limité en termes de gravité. Entre 
le 4 octobre 2021 et le 20 mars 
2022, « seulement »180 décès 
directement liés à la grippe ont 
été recensés. Pour mémoire, 
l’épidémie de grippe de 2018-2019 
a entraîné une surmortalité (directe 
et indirecte) estimée à 8 100 décès. 
L’hiver précédent, cette surmortalité 
s’élevait à 13 000 morts.
Cette année, l’épidémie de grippe 
se distingue par son caractère 

exceptionnellement tardif. En 
cause, la levée massive des gestes 
barrières. Depuis le 14 mars, le 
masque n’est plus obligatoire dans 
les lieux clos, à l’exception des 
transports en commun. Or, « toutes 
les mesures barrières qui freinent 
la circulation du SARS-CoV-2 

sont aussi très efficaces contre les 
autres virus respiratoires », relève 
Bruno Lina. Pour preuve, durant 
l’hiver 2020-2021, marqué par des 
périodes de confinement national et 
de couvre-feu et des gestes barrières 
plutôt respectés, le virus de la grippe 
n’a quasiment pas circulé.

La victime, un père de famille 
qui avait eu des démêlés 
avec la justice par le passé, 

s’était bien réinsérée, d’après son 
entourage. Des violences urbaines 
ont éclaté entre jeunes et forces 
de l’ordre dans le quartier des 
Beaudottes, selon le monde fr.
C’était un « mec bien », « un 
père de famille qui s’était rangé 
des voitures » et qui « essayait de 
s’en sortir ». C’est le portrait que 
nombre d’habitants du quartier 
des Beaudottes, à Sevran (Seine-
Saint-Denis), dressent de Jean-
Paul, tué d’une balle par un policier 
de la brigade anticriminalité 
(BAC), samedi 26 mars. L’homme 
d’une trentaine d’années était au 
volant d’une camionnette volée. 

Les circonstances exactes du 
drame restent encore floues. Des 
échauffourées ont éclaté dans la 
ville de Sevran et la commune 
voisine d’Aulnay-sous-Bois les 
deux nuits qui ont suivi.
Une dizaine de véhicules incendiés, 
des barricades enflammées, un 
bus de la RATP dérobé puis brûlé, 
des poubelles en feu, des jets 
de projectiles sur les forces de 
l’ordre… Seize personnes, dont 
quatre mineurs, ont été interpellées 
durant le week-end, a indiqué le 
ministère de l’intérieur. Parmi 
eux, trois ont été déférées en 
comparution immédiate, six cas ont 
été transmis au parquet et un classé 
sans suite. Six garde à vue pour des 
dégradations et des violences envers 

les forces de l’ordre étaient en 
cours lundi, a précisé le parquet de 
Bobigny. Mardi, Gérald Darmanin 
a indiqué dans un tweet que les 
forces de l’ordre avaient encore 
appréhendé treize personnes lundi 
soir.
Les événements du week-end 
ravivent les tensions entre jeunes 
et forces de l’ordre qui minent le 
quotidien de cette cité de quelque 
10 000 habitants.
« C’est très tendu ici aujourd’hui, 
il vaut mieux partir », alerte un 
jeune homme en trottinette. A ses 
côtés, un habitant compare les faits 
avec le décès d’Adama Traoré, 
jeune homme de 24 ans mort sur 
le sol de la caserne de Persan (Val-
d’Oise), en juillet 2016, à la suite 

d’une interpellation musclée par les 
gendarmes : « Une bavure, encore 
une, encore un policier qui a dû 
paniquer, et encore des syndicats de 
police qui, pour se couvrir, salissent 
la mémoire du mort en ressortant 
son casier judiciaire, fulmine-t-il. 
Il s’en sortait, je vous dis ! C’était 
derrière lui tout ça ! »
« Un seul coup de feu »
« C’est vrai, affirme l’avocat de 
la victime, Me Steeve Ruben, qui 
représentait Jean-Paul depuis une 
dizaine d’années. Il avait passé 
son permis poids lourd, monté une 
entreprise, fait une formation au 
Canada, il avait trouvé sa voie. S’il 
a eu pas mal de démêlés avec la 
police, pour des affaires de vols, il 
ne devait plus rien à la justice, cela 

faisait deux à trois ans qu’il n’avait 

plus aucune procédure en cours. »

L’homme était un entrepreneur dans 

le secteur du transport qui « faisait 

travailler des jeunes du quartier », 

assure une connaissance, « JP n’avait 

pas volé la camionnette » mais 

avait « fait l’erreur » de « la saisir 

lui-même » à l’un de ses associés 

(sous-traitant ou société cliente) à 

la suite d’un différend financier. « 
Personne ne sait exactement ce qu’il 

s’est passé avec le fonctionnaire, 

mais c’est délirant d’en arriver là, la 

police aurait pu l’arrêter autrement 

qu’en lui tirant dessus », souffle un 
commerçant de la cité.
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CoViD :

des stocks de vaccins qui s’accumulent partout dans le monde

L’oligarque russe Roman Abramovitch et des négociateurs 
ukrainiens ont souffert d’un possible « empoisonnement », 

d’après le « Wall Street Journal »

Les doses en attente 
d’administration 
s’élèveraient à 2,2 

milliards. Parmi elles, il est 
difficile de savoir combien 
sont périmées, selon le 
monde fr.
Au 10 mars, le nombre de 
doses de vaccins contre le 
Covid-19 stockées à travers 
le monde s’élevait à plus 
de 2,2 milliards, d’après 
les calculs de la société 
d’analyse de données 
scientifiques Airfinity. A elle 
seule, la Chine possède 13 
% de ce total, suivie par le 
Bangladesh et l’Indonésie. 
Dans les pays à faible revenu 
(Afghanistan, Ethiopie, 
Soudan, Ouganda…) ou 
à revenu intermédiaire 

inférieur (Bangladesh, 
Indonésie, Philippines, 
Nigeria, Egypte), les stocks 
ont drastiquement augmenté 
à partir d’octobre 2021, 
essentiellement à travers 
les livraisons de Covax, le 
programme international 
chargé de fournir des vaccins 
aux pays en développement, 
ou les dons bilatéraux de 
dernière minute.
En Afrique, le stock de 
vaccins est ainsi passé de 
80 millions de doses avant 
octobre à plus de 300 millions 
aujourd’hui. Au final, ce 
sont 40 % des doses reçues 
par ce continent qui n’ont 
pas encore été administrées. 
Pire : dans les 27 pays à 
faible revenu, le nombre 

de doses en stock surpasse 
désormais le nombre de 
doses administrées (118 
millions de doses stockées 
pour 94 millions de doses 
administrées).
Quant à savoir combien, 
parmi ces doses, sont déjà 
périmées ou vont bientôt 
l’être, difficile à dire. « 
Malheureusement, nous ne 
connaissons pas la durée 
de conservation des doses 
lorsqu’elles sont données 
», explique Sarah Harper, 
d’Airfinity. Seule indication 
: d’après l’Organisation 
mondiale de la santé, plus des 
deux tiers des doses données 
l’an passé présentaient une 
durée de vie restante de moins 
de trois mois. Rapporté au 

milliard de doses distribuées 
par Covax, cela signifie 
qu’environ 660 millions de 
doses ont été réceptionnées, 
avec un très court délai pour 

organiser les campagnes de 
vaccination. Sur ce milliard 
de doses, 35 % n’ont toujours 
pas été administrées, souligne 
Airfinity.

Après une réunion 
dans la capitale 
ukrainienne 

courant mars, le 
milliardaire russe et 
au moins deux hauts 
responsables de l’équipe 
de négociateurs ukrainiens 
« ont développé des 
symptômes », écrit le 
journal américain, selon le 
monde fr.
L’oligarque russe Roman 
Abramovitch, qui tente 
de jouer les médiateurs 
entre Moscou et Kiev pour 
faire cesser la guerre en 
Ukraine, ainsi que deux 
négociateurs ukrainiens ont 
souffert de symptômes qui 
font penser à un possible 
« empoisonnement », a 
rapporté, lundi 28 mars, le 
Wall Street Journal.
Après une réunion dans 
la capitale ukrainienne 
courant mars, le 
milliardaire propriétaire 
du club de football anglais 
Chelsea ainsi qu’au moins 
deux hauts responsables de 
l’équipe de négociateurs 
ukrainiens « ont développé 
des symptômes » – yeux 
rouges et larmoyants, 
visage et mains qui 
pèlent –, écrit le journal 
américain en citant des « 
personnes au courant de 
cette situation ». Leurs 
symptômes se sont ensuite 

améliorés « et leurs vies 
ne sont pas en danger », 
ajoute-t-il.
Les sources du quotidien 
ont évoqué un possible 
empoisonnement et 
soupçonnent les partisans 
d’une ligne dure à Moscou 
qui veulent, selon elles, 
saboter les pourparlers 
visant à mettre fin à la 
guerre en Ukraine.

« Des symptômes 
compatibles avec un 
empoisonnement aux 

armes chimiques »
Un proche de Roman 
Abramovitch a toutefois 
dit, pour sa part, qu’il 
n’était pas certain de 
l’identité de ceux qui 
auraient pris le groupe 
pour cible, précise le Wall 

Street Journal, soulignant 
aussi que des experts 
occidentaux n’ont pas pu 
déterminer la cause des 
symptômes.
Le journal confirme, en 
tout cas, que l’oligarque 
russe, considéré comme 
proche du président russe, 
Vladimir Poutine, et déjà 
visé par des sanctions de 
l’Union européenne et 
du Royaume-Uni dans la 
foulée de l’invasion russe 
de l’Ukraine, a commencé 
à faire la navette entre 
Moscou et l’Ukraine dans 
le cadre d’une médiation 
pour mettre fin au conflit.
« Malheureusement, ce 
qu’a rapporté le Wall 
Street Journal a eu lieu, 
et [M. Abramovitch] va 
bien. Il continue d’être 

actif dans les négociations 
», a confirmé à l’AFP une 
source proche du dossier à 
Londres.

« Beaucoup de 
spéculations »

De son côté, le site 
d’investigation Bellingcat 
confirme que « trois 
membres de la délégation 
participant aux pourparlers 
de paix entre l’Ukraine et la 
Russie dans la nuit du 3 au 4 
mars 2022 ont présenté des 
symptômes compatibles 
avec un empoisonnement 
aux armes chimiques. 
L’une des victimes était 
l’entrepreneur russe 
Roman Abramovitch. »
Selon le site 
d’investigation, « les 
trois hommes n’avaient 
consommé que du 
chocolat et de l’eau 
dans les heures qui ont 
précédé l’apparition des 
symptômes ». Bellingcat 
a également fait savoir sur 
Twitter que « les experts 
ont rapporté que le dosage 
et le type de poison utilisé 
étaient probablement 
insuffisants pour mettre 
en danger des vies et a été 
utilisé probablement pour 
faire peur aux victimes ».
« Il y a beaucoup de 
spéculations sur les 
informations dans les 
médias aujourd’hui. 

Nous recommandons 
de ne suivre que les 
informations officielles 
», a affirmé, pour sa part, 
le conseiller présidentiel 
ukrainien Mykhailo 
Podolyak, affirmant que 
les négociations avaient 
lieu « comme d’habitude 
».
Pas de sanctions contre 

Roman Abramovitch
Le président ukrainien, 
Volodymyr Zelensky, 
a affirmé dimanche 
que plusieurs hommes 
d’affaires russes, dont 
Roman Abramovitch, 
avaient proposé leur aide à 
l’Ukraine.
Le Wall Street Journal 
avait révélé dès la 
semaine dernière que le 
président ukrainien avait 
demandé à son homologue 
américain, Joe Biden, de 
ne pas sanctionner Roman 
Abramovitch, arguant 
qu’il pourrait jouer un rôle 
dans les négociations de 
paix entre l’Ukraine et la 
Russie.
Et de fait, le milliardaire 
ne figure pas, à ce 
stade, sur la liste des 
oligarques sanctionnés 
par Washington, qui 
s’est pourtant allongée à 
plusieurs reprises et encore 
ce jeudi dernier.
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Une marée de supporters 
venus des différentes 
wilayas du pays a déferlé 

mardi dès les premières heures 
sur la wilaya de Blida pour 
encourager l’équipe nationale 
de football qui affrontera le 
Cameroun ce soir à partir 
de 20h30 au stade Chahid 
Mustapha-Tchaker comptant 
pour les barrages (retour) de la 
Coupe du monde 2022 au Qatar.
Comme lors de tous les matchs 
disputés par l’équipe nationale 
de football dans ce stade, surtout 
les rencontres décisives comme 
celle de ce soir, qui est le dernier 
obstacle pour se qualifier au 
Mondial 2022 au Qatar, une  
marée de supporters a déferlé 
sur la wilaya de Blida dès les 
premières  heures. Parés du 
drapeau national et entonnant des 
chants nationaux et  d’autres à 
la gloire des joueurs de l’équipe 
nationale et du sélectionneur 

Djamel Belmadi, ces supporters 
viennent des quatre coins du 
pays.
Dès l’aube, les supporters étaient 
déjà massés aux abords du stade 
dans de longues files d’attente 
avant l’ouverture des portes du 
stade, pourtant prévue à 12h00, 
selon la Direction de la jeunesse 
et des sports. Mais  d’après 
les échos sur place, l’accès au 
stade pourrait intervenir plus 
tôt  en raison du flux continu de 
supporters.
Les différents parkings publics et 
ceux des agglomérations et des 
grandes  surfaces commerciales 
sont remplis de véhicules 
immatriculés de différentes  
wilayas du pays, à l’instar de 
Constantine, Batna, Oran, Adrar, 
Bouira,  Tlemcen, Biskra et 
Béchar dont des citoyens ont fait 
un long voyage afin  d’encourager 
l’équipe nationale et partager 
la joie de la victoire avec  leurs 

compatriotes des différentes 
wilayas.
A cet effet, de nombreux 
supporteurs, rencontrés par l’APS 
aux abords du  stade, ont déclaré 
qu’après avoir acheté leur billet 
d’entrée dimanche, ils  ont décidé 
de rester dans la ville des Roses 
jusqu’au jour du match, pour y  
assister. Tel est le cas d’un jeune 
homme de 20 ans, originaire de 
Annaba,  venu en compagnie de 
ses deux amis, et qui sont tous 
optimistes quant aux  chances 
de qualification de l’équipe 
nationale à la Coupe du monde 
2022 au  Qatar, des chances 
augmentés par la forte présence 
des supporteurs qui  constitue, 
selon eux, une motivation de plus 
pour arracher cette victoire.
Au vu de la forte affluence des 
supporteurs et de la fermeture 
de plusieurs axes routiers, en 
application de la décision de la 
Direction générale de la Sûreté 

nationale (DGSN), en prévision 
de ce match, plusieurs  rues 
et routes de la ville des roses, 
notamment celles menant vers 
les deux  communes d’Ouled 
Yaich et Béni Merad connaissent 
de grands embouteillages,  en 
dépit des mesures prises par 
les services de sécurité afin de 
fluidifier  le trafic routier. Un 
important dispositif sécuritaire 
a été déployé aux abords du 
stade et sur les différents axes y 
menant à l’occasion du match, a 
constaté l’APS.
De son côté, le commandement 
régional de la Gendarmerie 
nationale (GN) de Blida a élaboré 
un plan sécuritaire prévoyant la 
mise en place de dispositifs fixe et 
mobile à travers son territoire de 
compétence, avec la sécurisation 
des différentes agglomérations et 
axes routiers, tels que l’autoroute 
Est-Ouest, ou encore les routes 
nationales RN 1, 4, 29, 42 et  

69, compte tenu de l’affluence 
importante des supporters 
venus des  différentes wilayas 
du pays.  Ce plan sécuritaire 
prévoit également le déploiement 
de patrouilles et de points de 
contrôle, en sus de la mise en 
place d’un dispositif de sécurité 
au niveau des gares ferroviaires 
de Beni Merad et Blida, a indiqué 
la cellule de communication de 
ce corps constitué.
L’ensemble des unités du 
commandement régional de la 
GN de Blida sont mobilisées et 
renforcées par d’autres unités 
régionales, selon la même 
source. Pour sa part, la Direction 
de la Protection civile a tenu à 
installer un dispositif de sécurité 
et de santé en prévision de ce 
match à l’intérieur et à l’extérieur 
du stade, en vue d’assurer la 
prise en charge sanitaire des 
supporters, rapporte la cellule de 
l’information du corps constitué.

AlG - CMr :
Une marée de supporters déferle sur Tchaker
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Mercato :
Joan Laporta annonce que le FC Barcelone a bouclé 

l’arrivée de 2 recrues

Angleterre :
Le cas Harry Maguire fait encore grincer des dents

Invité à s’exprimer sur 
l’actualité du FC Barcelone, 
Joan Laporta en a profité 

pour faire quelques annonces en 
vue du mercato.
Les inconditionnels du FC 
Barcelone avaient branché la 
radio hier soir pour écouter leur 
président Joan Laporta. Invité 
par la radio catalane RAC1, le 
boss des Blaugranas a fait le 
point sur l’actualité chaude du 
club culé. En France, ses propos 
sur un potentiel retour de Lionel 
Messi au Camp Nou n’ont 
pas tardé à être relayés. Mais 
Laporta n’a pas uniquement 
évoqué la Pulga concernant le 
mercato blaugrana. Le dirigeant 
espagnol a ainsi admis qu’un 
échange entre Adama Traoré et 
Francisco Trincão (prêté par le 
Barça à Wolverhampton) était 

bien une solution envisagée.
« Cela pourrait être une bonne 
opération. C’est un joueur 
différent. En tant que fan, je 
dis que nous sommes satisfaits 
d’Adama, nous verrons. » 
Ensuite, il est revenu sur l’un 
des dossiers les plus chauds du 

Barça : l’avenir d’Ousmane 
Dembélé. L’occasion pour 
Laporta d’envoyer un petit tacle 
au représentant du Français. « Je 
pense que c’est un grand joueur. 
Ce qui lui est aussi arrivé, c’est 
comme avec Sergi Roberto. 
Nous lui avons fait une offre et 
elle a expiré le 20 décembre. 

Si un accord est trouvé, ce sera 
dans les limites établies. Je le 
dis avec tout le respect que je lui 
dois, mais l’agent est une boîte à 
surprises et on ne sait jamais ce 
qui peut arriver. »
L’agent de Dembélé, une boîte 

à surprises
En termes de surprises, l’annonce 
d’un intérêt du FC Barcelone 
pour Kylian Mbappé en était 
une de taille. Les Culés ont-ils 
vraiment les moyens de se payer 
la star du PSG. Ou même un 
Erling Haaland dont le transfert 
représente un investissement de 
plus de 250 M€ ? Invité à choisir 
entre le Français et le Norvégien, 
Laporta ne s’est pas vraiment 
montré optimiste pour les deux. 
« Eh bien, celui qui a clairement 
indiqué qu’il veut jouer pour le 
Barça. Ils devraient exprimer le 

désir de venir au Barça. S’ils ne 
l’ont pas, alors ce sera difficile. 
Aujourd’hui, ils n’ont pas 
transmis cette envie. Alors soit 
ils s’adaptent aux conditions, 
soit je les vois très loin d’ici. »
Enfin, après avoir indiqué qu’il « 
aimait beaucoup João Félix » et 
qu’il avait « essayé » de le recruter 
l’été dernier, Laporta confirme 
que le Barça a déjà verrouillé 
l’arrivée de deux recrues. « 
Nous avons bouclé l’arrivée de 
deux joueurs qui sont libres. 
Il y a une bagarre avec LaLiga 
pour faire les inscriptions. Nous 
attendons leurs critères, parfois 
très restrictifs. » Deux renforts 
« gratuits » qui devraient selon 
toute vraisemblance être Andreas 
Christensen (Chelsea) et Franck 
Kessié (AC Milan). À moins 
qu’il y ait une surprise…

En difficulté avec 
Manchester United, Harry 
Maguire conserve la 

confiance de Gareth Southgate 
en sélection. Mais pour combien 
de temps encore ? Car la grogne 
monte de plus en plus en 
Angleterre, et d’autres défenseurs 
centraux poussent la porte des 
Three Lions.
Harry Maguire aura-t-il un jour 
la paix ? Le défenseur central de 
29 ans vit en tout cas, à nouveau, 
des jours sombres. Symbole de la 
saison 2021-2022 galère vécue par 
Manchester United, il cristallise 
notamment les critiques du côté 
d’Old Trafford. Le montant 
record pour un défenseur (87 
M€) payé par MU à Leicester en 
2019 résonne encore dans la tête 
des supporters des Red Devils, 
qui n’hésitent pas à s’en prendre 
à leur n°5 face aux performances 
décevantes voire inquiétantes 
qu’il réalise depuis maintenant 
plusieurs semaines. D’autant plus 
que le n°5 mancunien porte le 
brassard de l’équipe coachée par 
Ralf Rangnick.

Un statut aussi remis 
en question en Angleterre

En cette période de trêve 
internationale, la première de 
l’année 2022, on pouvait croire 
que la convocation d’Harry 
Maguire avec l’Angleterre 
apaiserait quelque peu les esprits, 
lui apporterait un peu de répit et 
lui permettrait surtout de prendre 
une bonne bouffée d’air frais 
pour terminer l’exercice en cours 
en boulet de canon avec son club. 
Force est de constater que les 
choses ne sont pas aussi simples 

que cela pour lui. S’il garde la 

confiance de Gareth Southgate, 
sa place de titulaire est plus que 

remise en question de l’autre côté 

de la Manche.

Même le sélectionneur des Three 

Lions a reconnu que le simple fait 
de coucher son nom sur la liste des 
joueurs convoqués en sélection 
était « une décision difficile ». 
Le technicien anglais de 51 ans 
a toutefois contrebalancé ses 
propos, apportant son soutien à 

un Harry Maguire en ayant bien 
besoin en ce moment. « Harry 
nous a menés à une demi-finale 
de Coupe du monde et à une 
finale de Championnat d’Europe, 
il ne fait donc aucun doute qu’il 
est plus que capable de jouer au 

plus haut niveau. Il a été très bon 
pour nous à l’automne », a-t-il 
rappelé en conférence de presse.

Maguire, très attendu contre 
les Eléphants, n’est pas 

intouchable
Remplaçant et resté sur le 
banc lors de la victoire de 
l’Angleterre face à la Suisse 
(2-1) samedi, pour la première 
rencontre amicale de cette trêve, 
le natif de Sheffield est attendu 
dans le XI de départ ce mardi, 
pour affronter la Côte d’Ivoire 
(20h45), toujours à Wembley. De 
quoi raviver les tensions à son 
égard, que fait très bien ressentir 
la presse britannique. D’autant 
plus que l’absence, par exemple, 
de Fikayo Tomori (AC Milan) 
fait énormément jaser et a du 
mal à passer au Royaume de Sa 
Majesté.
Notamment vis-à-vis de la 
situation délicate du joueur de 
Manchester United. En guise 
d’avertissement, peut-être, 
Gareth Southgate a d’ailleurs 
tout de même rappelé qu’il devait 
trouver un certain équilibre dans 
ses critères de sélection entre 
« ceux qui ont bien performé 
avec le maillot de l’Angleterre 
» et « ceux qui jouent bien en 
club. » S’il dispose bien d’un 
statut particulier avec son pays, 
au contraire de ses partenaires 
Jadon Sancho ou encore Marcus 
Rashford, non convoqués en 
mars, Harry Maguire n’est donc 
pas intouchable. Il en est prévenu. 
Son cas risque en tout cas de faire 
encore couler beaucoup d’encre, 
aussi bien concernant la sélection 
que Manchester United...
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Guerre eN ukrAiNe :
Une nouvelle session de pourparlers entre la Russie 

et l’Ukraine s’ouvre à Istanbul

De nouvelles tractations e nouvelles tractations 
débutent ce mardi 29 débutent ce mardi 29 
mars à Istanbul pour mars à Istanbul pour 

tenter de mettre fin à la guerre tenter de mettre fin à la guerre 
en Ukraine, tandis que les forces en Ukraine, tandis que les forces 
ukrainiennes affirment avoir ukrainiennes affirment avoir 
repris du terrain notamment près repris du terrain notamment près 
de Kiev et se démènent pour de Kiev et se démènent pour 
garder le contrôle de Marioupol.garder le contrôle de Marioupol.
Les négociateurs russes sont Les négociateurs russes sont 
arrivés lundi à Istanbul, où arrivés lundi à Istanbul, où 
une précédente séance de une précédente séance de 
négociations avait déjà eu lieu le négociations avait déjà eu lieu le 
10 mars, au niveau des ministres 10 mars, au niveau des ministres 
des Affaires étrangères, mais des Affaires étrangères, mais 
n’avait débouché sur aucune n’avait débouché sur aucune 
avancée. Les discussions se avancée. Les discussions se 
sont ensuite poursuivies par sont ensuite poursuivies par 
visioconférence.visioconférence.
Un des points importants Un des points importants 
des négociations porte sur des négociations porte sur 
« les garanties de sécurité « les garanties de sécurité 
et la neutralité, le statut et la neutralité, le statut 
dénucléarisé de notre Etat », a dénucléarisé de notre Etat », a 
déclaré dimanche le président déclaré dimanche le président 
ukrainien Volodymyr Zelensky ukrainien Volodymyr Zelensky 
à des médias russes. Ce point à des médias russes. Ce point 
« est étudié en profondeur » « est étudié en profondeur » 
mais il rendra nécessaires un mais il rendra nécessaires un 
référendum et des garanties de référendum et des garanties de 
sécurité, a-t-il prévenu, accusant sécurité, a-t-il prévenu, accusant 
son homologue russe Vladimir son homologue russe Vladimir 
Poutine et son entourage de Poutine et son entourage de 
faire « traîner les choses ».faire « traîner les choses ».
Le porte-parole du Kremlin Le porte-parole du Kremlin 
Dmitri Peskov a cependant Dmitri Peskov a cependant 
tempéré les attentes lundi, tempéré les attentes lundi, 
soulignant l’absence d’« soulignant l’absence d’« 
avancées significatives » avancées significatives » 
dans les négociations jusqu’à dans les négociations jusqu’à 
présent. Le ministre ukrainien présent. Le ministre ukrainien 
des Affaires étrangères Dmytro des Affaires étrangères Dmytro 
Kouleba a indiqué par la suite Kouleba a indiqué par la suite 
sur le site de son ministère sur le site de son ministère 
que Volodymyr Zelensky avait que Volodymyr Zelensky avait 
« donné des instructions très « donné des instructions très 
claires à notre délégation. claires à notre délégation. 
Nous ne marchandons pas les Nous ne marchandons pas les 
personnes, ni territoire ou la personnes, ni territoire ou la 
souveraineté ».souveraineté ».
D’après lui, l’objectif a minima D’après lui, l’objectif a minima 
des discussions en Turquie des discussions en Turquie 
est de résoudre les problèmes est de résoudre les problèmes 
humanitaires et le but ultime est humanitaires et le but ultime est 
de décrocher un cessez-le-feu de décrocher un cessez-le-feu 
stable. Le chef de la diplomatie stable. Le chef de la diplomatie 
russe Sergueï Lavrov a jugé russe Sergueï Lavrov a jugé 
qu’une rencontre entre Poutine qu’une rencontre entre Poutine 
et Zelensky, que ce dernier et Zelensky, que ce dernier 
appelle de ses vœux, serait pour appelle de ses vœux, serait pour 
l’heure « contre-productive ». l’heure « contre-productive ». 
Le conflit a déjà contraint près Le conflit a déjà contraint près 
de 3,9 millions d’Ukrainiens à de 3,9 millions d’Ukrainiens à 
fuir leur pays, selon l’ONU, qui fuir leur pays, selon l’ONU, qui 
va chercher de son côté à obtenir va chercher de son côté à obtenir 
un « cessez-le-feu humanitaire un « cessez-le-feu humanitaire 
».».
Reprise de terrainReprise de terrain
Les autorités ukrainiennes ont Les autorités ukrainiennes ont 
annoncé lundi soir qu’ Irpin, annoncé lundi soir qu’Irpin, 
théâtre de féroces combats dans théâtre de féroces combats dans 
la banlieue de Kiev, avait été « la banlieue de Kiev, avait été « 
libérée » des forces russes.libérée » des forces russes.
« Les occupants sont repoussés « Les occupants sont repoussés 

d’ Irpin, repoussés de Kiev. d’Irpin, repoussés de Kiev. 
Cependant, il est trop tôt pour Cependant, il est trop tôt pour 
parler de sécurité dans cette parler de sécurité dans cette 
partie de notre région. Les partie de notre région. Les 
combats continuent. Les troupes combats continuent. Les troupes 
russes contrôlent le nord de la russes contrôlent le nord de la 
région de Kiev, disposent de région de Kiev, disposent de 
ressources et de main-d’œuvre ressources et de main-d’œuvre 
», a déclaré Volodymyr Zelensky », a déclaré Volodymyr Zelensky 
dans une vidéo lundi soir.dans une vidéo lundi soir.
Un responsable américain de Un responsable américain de 
la défense a indiqué les Russes la défense a indiqué les Russes 
étaient « statiques » autour de étaient « statiques » autour de 
Kiev. « Non seulement ils ont Kiev. « Non seulement ils ont 
cessé de progresser vers la ville cessé de progresser vers la ville 
mais (…) ils ne font aucun effort mais (…) ils ne font aucun effort 
pour avancer », se contentant de pour avancer », se contentant de 
tirer des missiles, a-t-il relevé. tirer des missiles, a-t-il relevé. 
Dans les régions de Tchernigiv, Dans les régions de Tchernigiv, 
Soumy, Kharkiv, du Donbass, Soumy, Kharkiv, du Donbass, 
et dans le sud de l’Ukraine, « la et dans le sud de l’Ukraine, « la 
situation reste partout tendue, situation reste partout tendue, 
très difficile », a-t-il souligné.très difficile », a-t-il souligné.
L’état-major ukrainien a affirmé L’état-major ukrainien a affirmé 
en début de nuit ce mardi que en début de nuit ce mardi que 
ses troupes avaient « bloqué ses troupes avaient « bloqué 
la progression de l’ennemi la progression de l’ennemi 
dans la région de Tchernigiv dans la région de Tchernigiv 
». « L’ennemi est affaibli, ». « L’ennemi est affaibli, 
désorienté, la plupart n’a plus de désorienté, la plupart n’a plus de 
soutien logistique et se trouve soutien logistique et se trouve 
coupée du gros des troupes », coupée du gros des troupes », 
a-t-il relevé sur la situation de a-t-il relevé sur la situation de 
l’armée russe en général.l’armée russe en général.
D’autres combats se déroulaient D’autres combats se déroulaient 
dans plusieurs localités autour dans plusieurs localités autour 
de la capitale. « L’ennemi tente de la capitale. « L’ennemi tente 
d’effectuer une percée autour d’effectuer une percée autour 
de Kiev et de bloquer les routes de Kiev et de bloquer les routes 
», a affirmé Ganna Malyar, », a affirmé Ganna Malyar, 
vice-ministre de la Défense, vice-ministre de la Défense, 
soulignant que « la défense de soulignant que « la défense de 
Kiev » se poursuivait.Kiev » se poursuivait.

Poursuite des combats Poursuite des combats 
stratégiquesstratégiques

Des combats acharnés se Des combats acharnés se 
déroulaient aussi dans l’est, déroulaient aussi dans l’est, 
notamment autour de Kharkiv, notamment autour de Kharkiv, 
deuxième ville d’Ukraine, deuxième ville d’Ukraine, 

proche de la frontière russe. proche de la frontière russe. 
Dans cette région sont déployés Dans cette région sont déployés 
des mercenaires russes du des mercenaires russes du 
groupe Wagner, a indiqué lundi groupe Wagner, a indiqué lundi 
le ministère britannique de la le ministère britannique de la 
Défense, estimant que plus Défense, estimant que plus 
d’un millier de ces hommes d’un millier de ces hommes 
pourraient être amenés à pourraient être amenés à 
combattre dans le pays.combattre dans le pays.
Les soldats ukrainiens ont Les soldats ukrainiens ont 
aussi repris le contrôle de aussi repris le contrôle de 
Mala Rogan, un petit village à Mala Rogan, un petit village à 
environ quatre kilomètres à l’est environ quatre kilomètres à l’est 
de Kharkiv, a constaté l’AFP, de Kharkiv, a constaté l’AFP, 
qui a vu deux corps de soldats qui a vu deux corps de soldats 
russes gisant dans une allée et russes gisant dans une allée et 
plusieurs blindés russes détruits.plusieurs blindés russes détruits.
Dans le sud, l’étau russe semblait Dans le sud, l’étau russe semblait 
aussi se desserrer autour aussi se desserrer autour 
de certaines villes, comme de certaines villes, comme 
Mykolaïv, une ville verrou sur Mykolaïv, une ville verrou sur 
la route d’Odessa, le plus grand la route d’Odessa, le plus grand 
port d’Ukraine. Le front a même port d’Ukraine. Le front a même 
sensiblement reculé, avec une sensiblement reculé, avec une 
contre-offensive ukrainienne contre-offensive ukrainienne 
sur Kherson, à quelque 80 km au sur Kherson, à quelque 80 km au 
sud-est, seule ville d’ importance sud-est, seule ville d’importance 
dont l’armée russe a revendiqué dont l’armée russe a revendiqué 
la prise totale depuis son la prise totale depuis son 
invasion le 24 février.invasion le 24 février.
Non loin de là, au nord de la Non loin de là, au nord de la 
péninsule de Crimée annexée péninsule de Crimée annexée 
par Moscou en 2014, le par Moscou en 2014, le 
responsable militaire de la ville responsable militaire de la ville 
de Kryvyi Rih a affirmé dans de Kryvyi Rih a affirmé dans 
la nuit de mardi que les forces la nuit de mardi que les forces 
russes avaient « été repoussées russes avaient « été repoussées 
à 40-60 km de la ville ». Les à 40-60 km de la ville ». Les 
autorités ukrainiennes ont autorités ukrainiennes ont 
affirmé avoir des « preuves » affirmé avoir des « preuves » 
de l’utilisation par les forces de l’utilisation par les forces 
russes de bombes à sous-russes de bombes à sous-
munitions -armes interdites par munitions -armes interdites par 
les conventions internationales les conventions internationales 
dans les régions d’Odessa et de dans les régions d’Odessa et de 
Kherson, dans le sud.Kherson, dans le sud.
Blocus de MarioupolBlocus de Marioupol
Volodymyr Zelensky a dénoncé Volodymyr Zelensky a dénoncé 
dimanche un blocus total de dimanche un blocus total de 

la ville de Marioupol, cité la ville de Marioupol, cité 
portuaire stratégique sur la mer portuaire stratégique sur la mer 
d’Azov dont l’armée russe tente d’Azov dont l’armée russe tente 
de s’emparer depuis fin février. de s’emparer depuis fin février. 
Environ 160 000 personnes y Environ 160 000 personnes y 
sont toujours coincées, selon son sont toujours coincées, selon son 
maire Vadim Boïtchenko. Le maire Vadim Boïtchenko. Le 
responsable américain a noté « responsable américain a noté « 
beaucoup de combats intenses » beaucoup de combats intenses » 
mais avec des missiles à longue mais avec des missiles à longue 
portée car l’armée russe « n’a portée car l’armée russe « n’a 
pas été en mesure de prendre pas été en mesure de prendre 
Marioupol ».Marioupol ».
Selon Tetyana Lomakina, Selon Tetyana Lomakina, 
conseillère de la présidence conseillère de la présidence 
ukrainienne, « environ 5 000 ukrainienne, « environ 5 000 
personnes ont été enterrées personnes ont été enterrées 
(à Marioupol, NDLR), mais (à Marioupol, NDLR), mais 
les gens ne sont plus enterrés les gens ne sont plus enterrés 
depuis dix jours à cause des depuis dix jours à cause des 
bombardements continus ». Elle bombardements continus ». Elle 
a estimé qu’ il pourrait y avoir en a estimé qu’il pourrait y avoir en 
réalité « autour de 10 000 morts réalité « autour de 10 000 morts 
».».
Le président français Emmanuel Le président français Emmanuel 
Macron doit discuter ce Macron doit discuter ce 
mardi avec Vladimir Poutine mardi avec Vladimir Poutine 
« pour sécuriser l’opération « pour sécuriser l’opération 
humanitaire à Marioupol », a-t-humanitaire à Marioupol », a-t-
il dit en marge d’un déplacement il dit en marge d’un déplacement 
à Dijon (France), précisant que à Dijon (France), précisant que 
l’objectif était de la lancer « l’objectif était de la lancer « 
dans les tout prochains jours ».dans les tout prochains jours ».
Une « répétition de la Syrie »Une « répétition de la Syrie »
« Il y a aujourd’hui de la part « Il y a aujourd’hui de la part 
de la Russie un non-respect du de la Russie un non-respect du 
droit humanitaire international droit humanitaire international 
», a-t-il déploré. « Toutes les », a-t-il déploré. « Toutes les 
entrées et sorties de la ville sont entrées et sorties de la ville sont 
bloquées (…), il est impossible bloquées (…), il est impossible 
de faire entrer à Marioupol de faire entrer à Marioupol 
des vivres et des médicaments des vivres et des médicaments 
», a affirmé lundi le président », a affirmé lundi le président 
ukrainien, accusant les forces ukrainien, accusant les forces 
russes de bombarder les convois russes de bombarder les convois 
d’aide humanitaire.d’aide humanitaire.
Un sentiment partagé par l’ONG Un sentiment partagé par l’ONG 
Amnesty International : « Nous Amnesty International : « Nous 
sommes dans des attaques sommes dans des attaques 

intentionnelles d’ infrastructures intentionnelles d’infrastructures 
civiles, d’habitations », des civiles, d’habitations », des 
bombardements d’écoles, a bombardements d’écoles, a 
déclaré ce mardi à l’AFP la déclaré ce mardi à l’AFP la 
secrétaire générale de l’ONG secrétaire générale de l’ONG 
Agnès Callamard, accusant Agnès Callamard, accusant 
la Russie de permettre des la Russie de permettre des 
couloirs humanitaires pour couloirs humanitaires pour 
les transformer en un « piège les transformer en un « piège 
mortel ».mortel ».
L’ invasion russe en Ukraine est L’invasion russe en Ukraine est 
une « répétition » de la Syrie une « répétition » de la Syrie 
avec une « multiplication des avec une « multiplication des 
crimes de guerre », a alerté crimes de guerre », a alerté 
l’ONG lors de la présentation l’ONG lors de la présentation 
ce mardi à Johannesburg de son ce mardi à Johannesburg de son 
rapport 2021-2022. Pendant ce rapport 2021-2022. Pendant ce 
temps-là, le Kremlin continue temps-là, le Kremlin continue 
d’essayer de contrôler la d’essayer de contrôler la 
narration des événements. Selon narration des événements. Selon 
Sergueï Lavrov, un décret est Sergueï Lavrov, un décret est 
en préparation pour limiter en préparation pour limiter 
l’accès au territoire russe des l’accès au territoire russe des 
ressortissants de pays auteurs ressortissants de pays auteurs 
d’actes « inamicaux » à l’égard d’actes « inamicaux » à l’égard 
de la Russie, visée par une de la Russie, visée par une 
multitude de sanctions depuis le multitude de sanctions depuis le 
déclenchement de son offensive. déclenchement de son offensive. 
Le pouvoir russe a fait voter Le pouvoir russe a fait voter 
après son offensive plusieurs après son offensive plusieurs 
lois prévoyant de lourdes lois prévoyant de lourdes 
peines, pouvant aller jusqu’à peines, pouvant aller jusqu’à 
quinze ans de prison, pour la quinze ans de prison, pour la 
diffusion de ce que les autorités diffusion de ce que les autorités 
considèrent comme de « fausses considèrent comme de « fausses 
informations » sur l’armée.informations » sur l’armée.
La simple utilisation du mot La simple utilisation du mot 
« guerre » par des médias ou « guerre » par des médias ou 
des particuliers pour décrire des particuliers pour décrire 
l’ intervention en Ukraine l’intervention en Ukraine 
est passible de poursuites, le est passible de poursuites, le 
Kremlin et ses médias utilisant Kremlin et ses médias utilisant 
le terme d’« opération militaire le terme d’« opération militaire 
spéciale ». Et Vladimir Poutine spéciale ». Et Vladimir Poutine 
a promulgué vendredi soir une a promulgué vendredi soir une 
loi réprimant dans une même loi réprimant dans une même 
proportion les « informations proportion les « informations 
mensongères » sur l’action de mensongères » sur l’action de 
Moscou à l’étranger.Moscou à l’étranger.
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En Bref...Google, futur concurrent de Doctolib ?

 Intelligence artificielle  

les accidents cardiovasculaires 
détectés avec cinq ans d’avance

En Bref...

Situé à Marioupol, le club 8-bit 
possédait plus de 500 reliques 
de l’histoire du jeu vidéo et de 
l’informatique. Considéré comme le 
musée de l’Informatique de cette ville 
portuaire de 430.000 habitants, il n’a 
pas survécu aux bombardements 
quotidiens de l’armée russe.
L’invasion russe débutée il y a un 
mois a entraîné l’exode de millions 
d’Ukrainiens, provoqué la mort de 
milliers de personnes, mais aussi rasé 
certaines villes de la carte, comme 
Mariupol, pilonnée sans relâche 
par l’armée russe au point d’être 
devenue une ville martyre. Au cœur 
de ce port de 400.000 habitants, se 
trouvait le club 8-bit, l’un des plus 
grands musées informatiques privés 
d’Ukraine, et il n’a pas survécu aux 
bombardements.
C’est son propriétaire, Dmitry 
Cherepanov, qui a partagé 
l›information sur Facebook. « 
Le musée de l’Informatique de 
Marioupol n›existe plus. Tout ce 
qui reste de la collection que j›ai 
rassemblée pendant 15 ans, ce ne 
sont que des fragments de souvenirs 
sur la page Facebook, le site web et la 
station de radio du musée. »
Une manière de raconter l’histoire 

de la Russie et de l’Ukraine
Selon Gizmodo, qui avait visité 
ce musée en 2018, s’y trouvaient 
plus de 500 pièces de l’histoire de 
l’informatique, avec des éléments 
datant des années 50. Créé en 
2003, ce musée comprenait de très 
nombreux ZX Spectrum, l’un des 
tous premiers ordinateurs personnels, 
très populaire dans les années 80 
dans l’ex-URSS. Pour Cherepanov, 
cette collection était d’ailleurs aussi 
une manière de raconter l’histoire de 
la Russie et de l’Ukraine à travers 
ses ordinateurs. Des enfants s’y 
rendaient pour découvrir les jeux 
vidéo d’autrefois, avec les antiques 
joysticks et les bornes d’arcade.
Pêle-mêle, il avait réuni un Apple 
IIc, un Compaq Portable III, un Atari 
400, ou encore des consoles de jeux. 
Sur son site Internet, son auteur a 
aussi récupéré et mis en ligne 100 Go 
d’archives de programmes, de jeux, 
de musique et de vidéos de diverses 
plateformes, accessibles à tous. 
« Le musée de l’informatique de 
Marioupol n’est plus, mais ce n’est 
pas la fin ! écrit-il. La guerre a détruit 
non seulement des maisons et détruit 
non seulement la vie de centaines de 
milliers d’habitants de Marioupol, 
elle efface l’histoire et le patrimoine 
de diverses sphères de la vie à 
Marioupol, mais pour le site Web du 
musée, ce n’est que le début».

Aux États-Unis, Google 
lance un service 
directement intégré 

dans son moteur de recherche 
pour prendre rendez-vous avec 
un médecin, que ce soit pour 
une consultation ou un examen.
Depuis plusieurs années, 
Google investit dans le secteur 
de la santé, comme dernièrement 
avec le rachat de Fitbit, au 
point de soulever de nombreux 
problèmes et de créer des 
polémiques liées à la protection 
des données personnelles et 
du secret médical. Mais le 
géant américain n’entend pas 
s’arrêter, et il va désormais 
utiliser son moteur de recherche 
pour simplifier la prise de 
rendez-vous avec un spécialiste.
À l’instar d’un Doctolib, 
Google va ainsi permettre 
de trouver un médecin et de 

vérifier sa disponibilité pour 
prendre un rendez-vous, qu›il 
s›agisse d›une consultation 
ou bien même d›un examen. 
Tout s’effectuera directement 
depuis le moteur de recherche, 
sans passer par un service 
externe. « Lorsque les gens se 
posent des questions sur leur 
santé, ils commencent souvent 
par Internet pour trouver 

des réponses », se justifie un 
dirigeant de Google.

Anonymat respecté
« Peu importe ce que les gens 
recherchent sur la requête 
Google, notre mission est 
de fournir des informations 
de haute qualité, au moment 
même où elles sont nécessaires. 
Cette fonctionnalité que 
nous déployons montre la 

disponibilité des rendez-vous 
pour les prestataires de soins 
de santé afin que vous puissiez 
facilement prendre rendez-
vous. »
Pour cette première expérience, 
réservée aux Américains pour 
l’instant, Google s’est associé 
à MinuteClinic de CVS et des 
services concurrents, et cela 
permet de consulter les dates 
et les heures de rendez-vous 
disponibles pour les spécialistes 
de sa région. La firme assure 
que l’anonymat est respecté, 
et elle rappelle qu’une autre 
fonction, également intégrée 
à son moteur de recherche, 
permet de filtrer l’affichage des 
résultats dans la recherche d’un 
praticien en fonction de la prise 
en charge de son Assurance 
maladie.

Des chercheurs américains ont 
réussi à créer une intelligence 
artificielle capable d’analyser 
les images d’un angioscanner 
en quelques secondes. Elle 
permettrait de prédire le 
risque d’infarctus sur les cinq 
années à venir.
L’athérosclérose, le 
rétrécissement ou obstruction 
des artères, est une maladie 
sérieuse qui peut entraîner, 
entre autres, un infarctus 
du myocarde. Les médecins 
peuvent visualiser les 
plaques d’athérome afin d’en 
évaluer la sévérité grâce à 
un angioscanner. Toutefois, 
ils ne peuvent pas avoir 
régulièrement recours à cette 
technique car l’interprétation 
doit être effectuée par un 

spécialiste et nécessite jusqu’à 
une demi-heure.
Des chercheurs du centre 
médical Cedars-Sinaï, aux 
États-Unis, viennent de mettre 
au point une intelligence 
artificielle permettant 
d’analyser les résultats d’un 
angioscanner en cinq à six 
secondes. L’outil, décrit 
dans le journal The Lancet 
Digital Health, serait capable 
de prédire le risque de crise 
cardiaque avec jusqu’à cinq 
années d’avance.
Une forte corrélation avec 

les experts humains
Les chercheurs ont entraîné 
leur IA à reconnaître les 
plaques d›athérome avec une 
base de données contenant 
des images d’angioscanner 

de 921 patients. Ils ont 

ensuite testé leur outil sur 

les images en provenance 

de plusieurs centaines de 

patients, et ont obtenu une 

très forte corrélation (r=0,922, 

p<0,0001) avec les experts 

humains sur la quantité totale 

de plaques mesurées.

Les chercheurs ont alors 

établi un seuil de plaques 

d’athérome pour séparer les 

patients en deux groupes, 

ceux avec un risque faible 

ou élevé d’infarctus dans les 

cinq ans. Ils ont validé leurs 

résultats sur 1.611 patients 

différents qui participaient à 

une étude appelée Scot-Heart 

et ont pu prédire correctement 

le risque de crise cardiaque. 

Les chercheurs ont indiqué 

que de plus amples études 

sont nécessaires, mais 

qu’avec leur outil et un simple 

angioscanner, ils pourraient 

prédire si une personne risque 

l’infarctus et quand elle serait 

susceptible de le faire.

Une nouvelle option – et pas des 
moindres – va bientôt arriver 
sur WhatsApp. D’ici quelques 
mois, tous les utilisateurs de 
l’application de messagerie 
pourront réagir aux messages 
de leurs interlocuteurs, rapporte 
WABetaInfo relayé par Presse-
Citron.
La fonctionnalité était attendue 
depuis très longtemps. Et 
pour cause : toutes les autres 
applications de messagerie 
la proposent déjà depuis 
longtemps : Messenger, 
Telegram, Signal, Slack, et 
même les messages privés 
sur Twitter et Instagram. Seul 
WhatsApp manquait à l’appel 
pour une raison obscure.
Un déploiement progressif
Selon les informations de 
WABetaInfo, six émojis seront 
disponibles pour réagir aux 
messages : un pouce, un cœur, 
un emoji qui pleure de rire, un 
emoji étonné, un emoji triste et 
des mains jointes en prière. Une 
nouvelle option parfaite pour 
réagir rapidement à un message 
et montrer qu’il a bien été lu 
sans forcément y répondre.
La fonctionnalité est en cours de 
déploiement après des mois de 
travail des développeurs. Elle 
n’est pour l’instant disponible 
que chez quelques utilisateurs, 
des bêta testeurs de WhatsApp 
sous Android. Après cette phase 
d’essai, l’option sera déployée 
progressivement chez tous les 
utilisateurs de l’application.
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Serrer un proche dans 
ses bras, faire une 
promenade, pratiquer 

la gratitude ou encore, penser 
à l’objectif de la journée font 
partie des habitudes qui nous 
aident à aller bien. Chaque 
personne peut agir activement 
pour maintenir et améliorer 
sa santé mentale. Découvrez 
quelques bonnes résolutions à 
prendre.  
«La santé mentale fait partie 
intégrante de la santé en 
effet, il n’y a pas de santé 
sans santé mentale», rappelle 
l’Organisation mondiale de la 
santé (OMS) (Source 1). On 
pense souvent à préserver sa 
santé physique, mais qu’en 
est-il de sa santé mentale ? 
Pourquoi est-elle importante ?

Pourquoi la santé mentale 
est-elle importante ?

«La santé est un état de 
complet bien-être physique, 
mental et social, et ne consiste 
pas seulement en une absence 
de maladie ou d’infirmité», 
définit l’OMS (Source 1). La 
santé mentale est un enjeu à la 
fois individuel et collectif : «la 
santé et le bien-être mentaux 
sont indispensables pour que 
l’être humain puisse, au niveau 
individuel et collectif, penser, 
ressentir, échanger avec les 
autres, gagner sa vie et profiter 
de l’existence».
Et si la santé mentale est 
parfois considérée comme 
l’affaire des experts en 
psychologie, de nombreuses 
recherches prouvent que 
chaque personne peut jouer un 
rôle essentiel dans ce domaine. 
Nous pouvons toutes et tous 
mettre en œuvre des activités 
bénéfiques pour la santé 
mentale. 
Il suffit de quelques petits 
gestes pour transformer 
notre quotidien, répondre à 
nos besoins, améliorer notre 
humeur et protéger ainsi notre 
santé mentale. Voici quelques 
idées de routine bien-être à 
appliquer sans modération. 
Il n’existe pas de solution 
miracle, mais vous pouvez 
adapter ces éléments à votre 
propre situation.
Comment améliorer sa santé 

mentale avec le sport ?
Plusieurs études indiquent 
que l’activité physique est 
essentielle à une bonne 
santé mentale. Lorsqu’on 
bouge, notre corps libère des 
endorphines naturelles qui 
améliorent l’humeur. Des 

chercheurs ont également 
prouvé que l’exercice 
serait aussi efficace que les 
médicaments psychotropes 
pour réduire les symptômes de 
la dépression, indique le site 
Psychology Today.
On ne compte plus le nombre 
d’études qui prouvent à 
quel point la sédentarité 
est mauvaise pour la santé 
physique et mentale. Si vous 
n’avez pas l’habitude de courir 
un marathon, pas de panique, 
une petite promenade suffit. 
Allez au travail à pied, garez-
vous plus loin que votre place 
habituelle et prenez l’escalier 
au lieu de l’ascenseur. Tous 
ces petits gestes vont stimuler 
la production d’hormones qui 
aident à lutter contre le stress 
et à se sentir mieux dans sa 
peau. Petit bonus : sortez 
profiter de la nature si vous en 
avez l’occasion. Votre corps 
produit de la vitamine D quand 
il est exposé au soleil, et votre 
humeur sera au beau fixe.

Nature et santé mentale
De plus en plus d’études 
indiquent que le taux de 
maladie mentale est plus faible 
en milieu rural que dans les 
villes. Cette différence serait 
liée à différents facteurs, dont 
le contact avec la nature. Passer 
du temps dans la campagne 
offre un espace de bien-être, de 
réflexion et de méditation, qui 
favorise la pratique d’exercice 
comme la randonnée, et 
augmente l’exposition à la 
lumière du soleil.

Comment soigner sa santé 
mentale en voyant du monde 

?
Il ne faut pas oublier que l’être 
humain est un être social qui se 
réalise aussi dans le lien avec 
les autres.
La socialisation possède 
un rôle important dans le 
maintien de la santé mentale. 
Elle procure ainsi des bienfaits 
émotionnels, mentaux, mais 
également physiques chez 
l’individu. En effet, l’activité 
sociale et le soutien de la part 
de nos amis et de notre famille 
favorisent la santé mentale 
en protégeant le cerveau des 
effets négatifs du stress aigu et 
chronique.
Certaines recherches suggèrent 
que la socialisation serait 
particulièrement bénéfique 
lorsqu’elle implique une 
contribution altruiste, comme 
dans le cas du bénévolat par 
exemple.

Même si c’est un peu dur au 
début, n’hésitez pas à prendre 
un café avec un ami, proposer 
une sortie, une balade, un 
cinéma, une activité... Outre 
le fait de parler, le simple fait 
d’être en présence d’autrui, 
aide à se changer les idées, 
à sortir de ses émotions et 
pensées négatives, de ses 
ruminations...
Et pendant une période 
difficile, essayez de ne pas 
rester seul trop souvent ou 
de vous isoler complètement. 
N’hésitez pas à contacter 
un proche, une personne de 
confiance ou une ressource 
pouvant vous apporter de du 
soutien.

Toucher et santé mentale
Quelle est la façon la plus 
efficace, rapide et simple pour 
recharger la batterie ? Prenez 
une personne que vous aimez 
dans vos bras. Un membre 
de votre famille, un ami, un 
proche, votre chat ou votre 
chien. Des études ont prouvé 
qu’un contact physique de 
10 secondes suffit à produire 
de l’ocytocine, l’hormone du 
bonheur. Le simple fait de 
toucher une autre personne, 
ou soi-même, en plaçant nos 
mains l’une sur l’autre par 
exemple, aide à se détendre.

Comment prendre soi de 
sa santé mentale avec la 

spiritualité ?
Selon plusieurs études 
scientifiques, les personnes 
croyantes semblent bénéficier 
d’une diminution des risques 
de dépression, de toxicomanie 
et de suicide. En cause, 
expliquent les chercheurs, 
le fait que la communauté 
religieuse dans les lieux de 
culte aide à se sentir soutenu. 
Le fait de croire en une entité 
supérieure permettrait aussi 
de trouver un certain réconfort 
dans les moments difficiles.
Attention, il ne faut pas 
confondre spiritualité et 
religion. La spiritualité peut 
prendre de nombreuses formes, 
allant du yoga, à la méditation, 
au contact avec la nature, 
jusqu’à toutes les religions 
existantes. N’hésitez pas à en 
tester plusieurs pour trouver 
celle qui vous convient.
Vous pouvez aussi recourir 
à plusieurs techniques de 
santé naturelle pour prendre 
soin de votre santé mentale, 
diminuer votre stress et vous 
reconnecter à vous-même : 
hypnose, sophrologie, pleine 

conscience, visualisation 
positive...
Comment le sommeil est-il 

garant de bien-être et d’une 
bonne santé mentale ?

On l’oublie souvent, mais un 
bon sommeil est la meilleure 
façon de préserver sa santé 
mentale et de maximiser son 
bien-être mental et physique. 
Chaque personne a des besoins 
différents, qui varient au cours 
de sa vie, mais un certain 
nombre d’heures de repos 
sont indispensables pour bien 
fonctionner. Voici quelques 
conseils pour favoriser un bon 
sommeil et diminuer son stress 
:
• Écoutez votre corps 
et vos besoins, et couchez 
vous dès les premiers signes 
d’endormissement ;
• Essayez 
d’instaurerune routine de 
sommeil en éteignant les 
écrans une heure avant d’aller 
au lit et en privilégiant les 
activités relaxantes comme la 
lecture ou la méditation ;
• Plongez votre 
chambre dans l’obscurité et 
dans le silence, et assurez-vous 
que la température ne dépasse 
pas 20 °C ;
• Ne faites pas un repas 
trop copieux et essayez de 
privilégier les aliments qui 
favorisent le sommeil.

Alimentation et santé 
mentale

Une alimentation saine aurait 
une influence sur notre flore 
intestinale, dont les bactéries 
pourraient jouer un rôle sur 
notre santé mentale. Pour 
maintenir une bonne hygiène 
de vie  en général, limitez 
autant que vous le pouvez 
votre consommation d’alcool, 
de drogues et de tabac. 
Santé psychique et morale : 
l’importance du lâcher prise
Des niveaux élevés de 

perfectionnisme seraient 
associés aux maladies mentales 
comme la dépression et les 
troubles de l’alimentation. 
Vouloir que tout soit parfait 
conduit à un sentiment 
constant d’inquiétude et 
d’échec, ainsi qu’à une forte 
critique de soi-même et des 
autres. Le lâcher-prise est alors 
indispensable pour retrouver 
du bien-être. La thérapie 
cognitivo-comportementale 
(TCC) peut aider à accepter 
ses propres défauts et à aborder 
le quotidien d’une façon plus 
réaliste, surtout pendant les 
évènements difficiles de la vie. 
N’hésitez pas à vous renseigner 
auprès d’un psychologue ou 
d’un psychothérapeute.
Autre outil pour construire 
son bonheur et préserver sa 
santé psychique : pratiquer la 
gratitude. Nous avons souvent 
tendance à prendre les choses 
pour acquises, rappelle le site 
Reader’s digest. Mais choisir 
un moment dans la journée 
pour se sentir reconnaissant 
pour tout ce qui se passe bien 
dans notre vie, au lieu de se 
concentrer sur le négatif, est 
bon pour le moral. La gratitude 
booste notre optimisme et 
notre énergie. Elle permet de 
profiter pleinement des joies 
de la vie, de s’épanouir et 
d’essayer de nouvelles choses.

L’objectif
Dès le réveil, définissez le but de 
votre journée avec une touche 
positive. «Je veux rentrer tôt 
du travail pour profiter de mes 
enfants», «je veux prendre 
le temps de finir mon livre 
pendant la pause déjeuner»,»je 
veux faire du sport»…chaque 
petite envie qui demande un 
effort d’organisation et de 
motivation peut vous aider à 
illuminer votre journée.

Comment préserver sa santé mentale ?
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Les fluctuations hormonales 
liées à l’âge entraînent le retour 
des boutons ! Découvrez toutes 
les solutions pour régler ce souci 
esthétique une bonne fois pour 
toute, et être enfin tranquille.

On pensait avoir rangé le «dos-
sier acné» dans les souvenirs de 
notre jeunesse. Et voilà, qu’en 
pleine ménopause, le dossier 
pourtant bien classé ressurgit. 
Sauf que l’acné de la méno-
pause est très particulière, et 
donc différente, de l’acné des 
plus jeunes. En effet comme 
l’explique le Dr Philippe Des-
hayes, dermatologue, «l’aspect 
des lésions, très inflammatoires 
et profondes, sont localisées sur 
la partie inférieure du visage 
(bas des joues, menton)». En-
suite poursuit le spécialiste, à 
la ménopause, «la peau est sou-
vent sensible et fragile, rendant 
les soins locaux souvent irri-
tants et mal tolérés.» Enfin, il ne 
faut pas négliger pour l’expert 
peau «l’environnement général 
de la ménopause qui associe 
des signes liés aux modifica-
tions hormonales (pilosité, alo-
pécie) à un contexte de prise de 
poids, voire obésité, d’hyper-
tension qu’il faut aussi prendre 
en charge pour obtenir un résul-
tat.» Nous sommes donc bien 

loin des boutons des ados.

Pour info : une étude améri-
caine (qui date de 2006) sur 
l’acné chez la femme a montré 
qu’elle affectait environ 70% 
des teenagers, 50% des femmes 
entre 20 et 30 ans, 25% entre 30 
et 50 et 15% des plus de 50 ans.

J’ai eu de l’acné jeune, j’en 
aurai plus tard ?

En fait, tout est possible. Dans 
le cadre des acnés d›adulte sur-
venant autour de la pré-méno-
pause et ménopause et corres-
pondant à des femmes de plus 
de 45 ans, on retrouve les trois 
cas de figure. Une acné per-
sistante depuis l’adolescence 
et qui s’est poursuivie à l’âge 
adulte. Une acné d’apparition 
récente qui a commencé à l’âge 
adulte. Et enfin, une acné récur-
rente, qui a commencé à l’ado-
lescence, a disparu, pour réap-
paraitre ensuite.

Quel traitement suivre ?

Pour le Dr Deshayes, derma-
tologue, consultant scientifique 
Vichy, les particularités de cette 
acné rendent souvent sa prise 
en charge difficile. Les traite-
ments locaux, certes efficaces, 
vont donc être appliqués sur une 
peau ménopausée, désormais 

fine, sensible et parfois plutôt 
sèche… du coup, ils risquent 
d’être ressentis comme plus 
agressifs. Les soins cosmé-
tiques d’accompagnement à pri-
vilégier sont des bases lavantes 
douces associant, comme pour 
les soins quotidiens, des actifs 
hydratants (comme l’acide hya-
luronique), anti-inflammatoires 
(comme la niacinamide) et lé-
gèrement kératolytiques (LHA, 
acide salicylique). Les soins 
respectant l’équilibre du micro-
biote cutané sont particulière-
ment intéressant dans ce type 
d’acné, car les dernières études 
prouvent l’implication majeure 
du microbiome dans l’acné.

Côté traitement chez le der-
matologue ? «C’est la même 
problématique, prévient le Dr 
Deshayes. Si l’acide rétinoïque 

est intéressant pour sa double 
action anti-acnéique et anti-âge, 
il est souvent difficile à sup-
porter « et encore plus sur une 
peau ménopausée. En revanche, 
«les actifs anti-inflammatoires 
(peroxyde de benzoyl, acide 
azélaïque…) sont souvent eux 
mieux tolérés. Il faut donc trou-
ver la combinaison idéale de 
ces soins» explique le derma-
tologue. Enfin, les autres soins 
systémiques : anti-androgènes 
(spironolactone), hormonaux, 
isotrétinoïne, antibiotiques sont 
à discuter au cas par cas selon 
l’importance des lésions et le 
contexte général, sans oublier la 
prise en charge de l’obésité. En 
tout cas, cette acné étant asso-
ciée à déséquilibre hormonal, 
elle va disparaître progressive-
ment avec sa régulation et donc 

le temps ! Patience donc.

À faire ou pas ?

À faire :

- Nettoyer votre visage avec un 
soin spécifique, contenant no-
tamment de l›acide salicylique 
afin de déboucher les pores.

- Privilégiez les soins sans 
huile.

- Portez un écran solaire SPF30, 
au moins d’avril à octobre. L’ef-
fet desséchant du rayonnement 
peut provoquer une surproduc-
tion de sébum par les glandes 
sébacées, et donc des boutons.

- Prenez rendez-vous chez un 
dermatologue en cas de persis-
tance de l’acné.

À ne pas faire :

- Sur-agresser la peau lors du 
lavage par exemple, conservez 
des gestes doux, comme si vous 
vous occupiez du visage d’une 
autre personne.

- Utiliser des produits estampil-
lés « ado » pas du tout adaptés à 
la finesse et à la sécheresse de 
la peau des femmes ménopau-
sées.

- Abuser des soins contenant du 
silicone qui peuvent obstruer les 
pores.

Vous recherchez une 
couleur aux tons 
chauds tout en étant 

lumineuse ? Alors le blond miel 
est peut-être ce qu’il vous faut. 
Doux et hâlée avec de beaux 
reflets tantôt caramel, tantôt 
doré, le blond miel est le résul-
tat d’un parfait mélange entre 
le blond cendré et le blond 
clair. Cette couleur de cheveux 
est parfaite pour l’arrivée des 
beaux jours, alors avant de sau-
ter le pas, voici notre guide pra-
tique du blond miel et nos 20 
inspirations !

Le blond miel : pour qui ?

Comme un grand nombre 
de couleurs, le blond miel 
convient à n’importe qui ! 
Pourquoi ? Car il n’est ni trop 
clair, ni trop foncée. De ce fait, 
il donnera bonne mine aux 
peaux claires et il sublimera les 
teints plus foncés en apportant 
un peu de lumière. Si les yeux 
marron et noisette ressortent 
davantage avec cette couleur, 
les yeux clairs trouveront aussi 

leur compte, pour un look très 
ensoleillé et californien que 
l’on aime tant, surtout à cette 
période de l’année.

Comment obtenir un blond 
miel ?

Pour obtenir un blond miel, 
il est important de prendre en 
compte votre couleur de che-
veux avant la coloration. Pour 
les cheveux blonds, des mèches 
ou un simple balayage suffi-
ront. Pour les blonds vénitiens, 
il faudra éclaircir vos cheveux 
pour retirer les reflets cuivrés. 
Pour les cheveux foncés, rassu-
rez-vous, le blond miel n’est pas 
impossible ! Il faudra se tourner 
vers un blond miel foncé ou un 
blond miel caramel, à effectuer 
à l’aide d’un balayage.

S’il existe des kits pour faire sa 
coloration chez soi, il est pré-
férable de laisser un coloriste 
professionnel s’en charger, car 
il saura jouer avec les nuances 
et les mélanger convenable-
ment, pour avoir un rendu natu-
rel à souhait.

Quelles sont les différentes 
nuances de blond miel ?

L’avantage du blond miel, 
c’est qu’il se décline en diffé-
rentes nuances, pour convenir à 
tout le monde, parmi elles, on 
trouve :

Le blond miel doré : cette 
teinte donnera un look très cali-
fornien, pas étonnant vu que 
beaucoup de stars l’ont arboré ! 
C’est la nuance de blond miel 
la plus lumineuse.

Le blond miel caramel : cette 
nuance ira davantage aux che-
velures brunes ou châtains, car 
elle ne contient pas que des 
nuances claires mais aussi des 
nuances foncées.

Le blond miel foncé : cette 
version du blond miel est par-
faite pour les personnes qui ne 
souhaitent pas avoir une colo-
ration trop radicale et qui ne 
veulent pas avoir les cheveux 
trop clairs.

Le blond miel cuivré : moins 
connus, cette nuance permet 

aux cheveux blond vénitien et 
aux peaux rosées de trouver 
leur bonheur.

Comment l’entretenir ?

Comme beaucoup de colora-
tions blondes, le blond miel 
nécessite un certain entretien 
pour ne pas devenir terne ou 
avoir des reflets non désirés. 
D’ailleurs, pour les chevelures 
naturellement blondes, les 
soins seront un peu moins in-
tenses que pour des chevelures 
naturellement foncées. Tout 
d’abord, il est primordial d’uti-
liser des soins spécialement 

conçus pour cheveux colorés, 
pour les maintenir en bonne 
santé et hydratés.

On mise donc sur un sham-
poing, un après-shampoing, un 
masque (à effectuer une à deux 
fois par semaine), une crème 
hydratante voire une huile. 
L›été, on protège sa chevelure 
des rayons UV avec des huiles 
capillaires conçues pour, pour 
ne pas abîmer la coloration 
et les cheveux. On n’oublie 
pas d’utiliser des soins bleus 
/ violets, une fois par mois au 
moins, pour lutter contre les 
reflets jaunes et cuivrés.

Acné pendant la ménopause : quelles solutions ?

Blond miel 

comment adopter cette coloration tendance
 pour le printemps 2022 ?
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L’œuvre conceptuelle mixte et 
stimulante de l’artiste saoudien 
Muhannad Shono, qui habite 
à Riyad, occupera une place 
centrale au sein du pavillon du 
Royaume lors de la 59e édition 
de la Biennale de Venise.
«C’est émouvant et presque 
surréel; jamais je n’aurais cru 
que j’en arriverais là», déclare 
M. Shono à Arab News. «Je ne 
considère pas mon exposition 
à Venise comme une réussite 
personnelle. Je porte en moi 
l’esprit créatif, courageux et 
irrépressible de toute l’Arabie 
saoudite.»
«Toute la communauté créatrice 
du Royaume, non seulement dans 
l’espace visuel ou conceptuel, 
mais au niveau de toutes les 
formes d’expression créative, est 
en train de renaître», affirme-t-il.
Le pavillon, qui marque la 
troisième participation de 

l’Arabie saoudite à la Biennale 
de Venise, a été commandé par la 
Commission des arts visuels du 
ministère de la Culture.
Le Royaume a participé pour 
la dernière fois en 2019 avec 
l’artiste Zahra al-Ghamdi et, en 
2011, avec Shadia et Raja Alem.
Le pavillon de cette année est 
organisé conjointement par 
Reem Fadda et la conservatrice 
adjointe Rotana Shaker.
Connu pour son utilisation des 
techniques mixtes conceptuelles 
et son œuvre numérique, 
M. Shono s’inspire depuis 
longtemps de ses souvenirs 
d’enfance en Arabie saoudite 
ainsi que de la longue histoire 
de migration de sa famille – 
deux aspects qui ont largement 
influencé son travail.
L’artiste puise sa liberté de pensée 
et d’expression dans divers 
matériaux, dont des dessins 

intimes, des pièces robotiques 

et technologiques et des œuvres 

sculpturales à grande échelle. Il 

utilise également des concepts 

et des techniques artistiques qui 

lui permettent de transcender 

et d’explorer les constructions 

contemporaines et historiques, 

ainsi que d’apprendre à voir le 

monde sous d’autres angles.

La participation de l’artiste à la 
Biennale de Venise intervient 
après plusieurs années de 
changements sociaux et 
économiques intenses au sein 
du Royaume, dans le cadre de 
l’initiative Vision 2030. La 
présence de l’Arabie saoudite 
à Venise reflète sa présence 
croissante dans la sphère 
culturelle internationale et le 
développement de sa propre 
scène artistique à l’échelle locale.
Selon un communiqué publié 
par le ministère de la Culture, 
les industries de la création en 
Arabie saoudite devraient fournir 
environ 3% du produit intérieur 
brut du Royaume d’ici à 2030 et 
créer plus de cent mille emplois. 
«Toutes les formes d’expression 
créative en Arabie saoudite 
connaissent une réémergence 
contemporaine, au moment où 
nous émergeons collectivement», 
soutient-il.
La 59e édition de la Biennale 
de Venise, qui se tiendra du 23 
avril au 27 novembre 2022, est 
organisée par Cecilia Alemani 
sous le thème «Le Lait des 
rêves», qui tire son nom d’un 
livre pour enfants publié par 
l’artiste surréaliste Leonora 
Carrington dans les années 1950. 
La conservatrice a échangé avec 
des artistes sur ce qui constitue 
la vie, les responsabilités de 
l’homme vis-à-vis de la planète et 
la manière dont on peut imaginer 
un monde sans hommes.

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belabed et la ministre de 

la Culture et des Arts, Soraya 
Mouloudji ont co-présidé, 
lundi au siège du ministère 

de la Culture, la cérémonie 
d’installation de la commission 
intersectorielle chargée de 
l’élaboration d’une feuille de 
route visant à mettre au point 
une stratégie bien élaborée pour 
la préparation du baccalauréat 
artistique, et ce dans le cadre 
de la mise en œuvre des clauses 
de la convention conclue 
dernièrement entre les deux 
ministères portant création d’un 
baccalauréat artistique, selon un 
communiqué du ministère de la 
Culture et des Arts.
A cette occasion, la ministre a 
donné nombre d’instructions 
et de directives à l’effet de se 
focaliser sur «l’essence même 
du projet et l’importance de 

faire montre de créativité dans 
la formulation des propositions». 
Pour ce faire, «il faudra offrir 
les facilitations pour concrétiser 
l’idée sur le terrain dans les 
meilleurs délais, à travers 
l’accompagnement pédagogique, 
l’encadrement des jeunes talents 
pour assurer une meilleure 
formation et l’investissement 
dans les jeunes compétences 
pour faire éclore leurs talents, 
en les dotant de technicité et de 
méthode scientifique», a-t-elle 
soutenu.
Elle a en outre estimé que 
cette étape importante 
«permettra d’imprimer une 
nouvelle dynamique culturelle 
et économique à même de 

contribuer à la relance et au 

développement du marché des 

arts en Algérie».

De son côté, le ministre de 

l’Education nationale a salué 

cette démarche et a exprimé 

«sa pleine disposition à soutenir 

les efforts et à accompagner ce 

projet», estimant nécessaire de 

définir les étapes et de maitriser 

tous les aspects du projet, afin de 

convaincre les talents d’adhérer 

à cette démarche, en assurant 

leur prise en charge», a conclu le 

communiqué.

Biennale de Venise:

 Muhannad Shono exprime «l’esprit créatif courageux» 
de l’Arabie saoudite

Installation d’une commission intersectorielle
 pour préparer le baccalauréat artistique



Mercredi 30 Mars 2022

19CultureSeybouSe Times

L’Académie des Oscars 
a annoncé lundi avoir 
ouvert une «enquête» 

sur l’incident survenu la veille 
lors de la soirée de gala, durant 
laquelle l’acteur Will Smith a 
giflé l’humoriste Chris Rock 
après une blague sur les cheveux 
ras de son épouse.
«L’Académie condamne les 
actions de M. Smith lors du 
show de la nuit dernière», 
écrit l’organisation dans un 
communiqué transmis à l’AFP. 
«Nous avons officiellement 
entamé une enquête sur cet 
incident», précise l’Académie 
des arts et sciences du cinéma, 
qui va examiner les suites à 
donner à l’affaire au regard 
de ses «règlements et de la loi 
californienne».
C’est une plaisanterie de Chris 
Rock sur le crâne rasé de Jada 
Pinkett Smith, l’épouse de 
Will Smith atteinte d’alopécie 
– une maladie provoquant une 
importante chute de cheveux, 
dont elle a révélé souffrir 
voici quelques années – qui a 
déclenché l’esclandre.
Will Smith monte alors sur 
scène et lui décoche une gifle. 
«Laisse le nom de ma femme 
hors de ta putain de bouche!», 
lance l’acteur de 53 ans à deux 
reprises, une fois de retour dans 
son fauteuil.
Que risque l’acteur, sacré un 
peu plus tard «meilleur acteur» 
pour son rôle dans «La Méthode 
Williams» ?
Certains ont appelé l’Académie 

des Oscars à lui retirer sa 
récompense mais l’actrice 
Whoopi Goldberg, l’une des 
administratrices de l’Académie, 
a estimé que cela ne serait pas le 
cas.
Sanctions disciplinaires?
«Il y aura des conséquences, 
j’en suis sûre, mais je ne pense 
pas que c’est ce qu’ils vont faire, 
surtout parce que Chris» Rock a 
dit qu’il ne porterait pas plainte, 
a-t-elle dit à la télévision.
Sur le plan pénal non plus, aucune 
poursuite ne paraît possible à ce 
stade faute de plainte de Chris 
Rock, avait indiqué la police de 
Los Angeles dimanche soir.
Will Smith s’exposerait donc 
seulement à des sanctions 
disciplinaires, qui peuvent 
aller selon le code de conduite 
de l’Académie de la simple 
réprimande à l’expulsion.
La première punition infligée à 
l’acteur est venue des réseaux 
sociaux, où beaucoup dénonçait 
la violence dont il a fait preuve.
La condamnation la plus virulente 
est venue de l’acteur et réalisateur 
américain Judd Apatow dans un 
tweet qu’il a ensuite effacé mais 
que la comédienne Mia Farrow a 
repris: Will Smith «aurait pu le 
tuer. Il a tout simplement perdu 
le contrôle de sa colère et sa 
violence (...). Il a perdu la tête.»
Mia Farrow elle-même, plus 
consensuelle, a défendu le 
comique Chris Rock, qui n’a fait 
«qu’une plaisanterie, comme il 
sait en faire».
Le joueur star des Golden State 

Warriors de San Francisco, le 
basketteur Stephen Curry, s’est 
dit lui «toujours sous le choc, 
comme tout le monde».
Pour l’écrivaine britannique 
Bernardine Evaristo, dont le 
père est nigérian, Will Smith a 
manqué une occasion de donner 
l’exemple, notamment pour les 
Afro-Américains: alors qu’il 
n’est «que le cinquième Noir en 
près de 100 ans à gagner un Oscar 
pour un rôle titre et le premier en 
16 ans, (il) recourt à la violence 
au lieu d’utiliser le pouvoir des 
mots pour terrasser Chris Rock», 
a-t-elle dénoncé sur Twitter.
«Et ensuite il invoque Dieu et 
l’amour qui lui auraient fait faire 
ça», a-t-elle encore fustigé.

«Manque de respect»
De fait, Will Smith a présenté ses 
excuses dimanche à l’Académie 
des Oscars en affirmant, en 
larmes, que «l’amour vous fait 
faire des choses folles», tout en 
condamnant les «gens qui vous 
manquent de respect».
Mais le réalisateur Rob Reiner 
s’est interrogé sur la sincérité 
de ces excuses, relevant qu’elles 
ne s’adressaient pas à Chris 
Rock lui-même. Will Smith 
peut s’estimer «chanceux que 
Chris ne porte pas plainte pour 
agression», écrit-il.
Le rappeur Sean «Diddy» Combs 
a assuré dimanche après la 
cérémonie que les deux hommes 
étaient passés outre ce coup de 

sang. «Ce n’est pas un problème. 
C’est fini. Je peux le confirmer», 
a déclaré Diddy au site people 

Page Six.

«Tout va bien», avait confirmé 
peu après à Variety Will Smith 

lui-même, alors qu’il participait 

à une soirée en compagnie de son 

épouse et ses enfants. L’acteur 

avait boudé la salle de presse des 

Oscars après la remise de son 

trophée. 

Certaines célébrités ont toutefois 
apporté leur soutien à Will 

Smith. L’ancien chanteur des 

One Direction, Liam Payne, a 

ainsi réagi auprès de journalistes: 

«Je crois que quoi qu’il ait fait, il 
avait le droit de le faire.»

L’élue démocrate du 

Massachusetts Ayanna Pressley, 

elle aussi atteinte d’alopécie, l’a 

remercié dans un tweet depuis 

effacé. «Bravo à tous les maris 

qui défendent leurs femmes 

atteintes d’alopécie face à 

l’ignorance et aux insultes du 

quotidien», avait-elle écrit.

Will Smith a également été 

défendu par l’actrice Tiffany 

Haddish: «C’est ce que votre 
mari est supposé faire, non? 

Vous protéger», a-t-elle dit au 

magazine People.

Le public de Lomé, la capitale 
togolaise, a goûté aux délices 
du Jazz sans modération 
pendant deux semaines. 
C’était à l’occasion de la 8e 
édition Togoville jazz festival 
qui a réuni des artistes venus 
d’Afrique et d’Europe pour 
célébrer la femme.
Togo ville jazz festival était 

une occasion de rencontres 
et d’échanges. La Togolaise 
Sabine Kouli par exemple, a 
choisi de se faire accompagner 
par ces musiciens de la nouvelle 
génération.
« Ça donne quelque chose 
de très fort par ce qu’il y a ce 
mélange entre leur attirance 
pour la musique jazz et aussi 

pour la musique africaine. Donc 
il y a une sorte de synergie 
entre ces deux styles musicaux 
qui enrichissent et apportent 
vraiment quelque chose. Donc 
je pense que cette jeunesse 
togolaise qui grandit dans les 
pas de grands artistes de jazz 
va pourvoir proposer au monde 
quelque chose d’assez unique», 

explique l’artiste.
Percussionniste et compositeur, 
Kossi Mawun est l’un des plus 
prometteur représentant de cette 
nouvelle génération de jazzmen 
togolais.
« j’ai mélangé des rythmes du 
Togo avec les harmonies pour 
donner une autre couleur du 
jazz. Les mélodies me viennent 

dans la tête en marchant dans 

la rue, je prends mon portable 

et j’enregistre la mélodie. «, a 

déclaré Kossi Mawun.

L’apothéose de cette huitième 

édition, la prestation de Manou 

Gallo, bassiste et vocaliste 

ivoirienne, elle milite pour 

l’égalité des chances dans la 

musique ouest-africaine.

«L’instrument depuis la nuit de 

temps est réservé à l’homme.

On a tendance à dire que la 

femme africaine n’est bonne 

qu’à faire des enfants et à rester 

au foyer. Donc oui, je veux 

montrer une autre image de cette 

femme africaine qui reste une 

femme forte et libre.», explique 

l’artiste. Rendez-vous en mars 
2023.

L’Académie des Oscars «condamne» la gifle de Will Smith 
et ouvre une enquête

Les femmes africaines à l’honneur du Togoville Jazz Festival
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«Je vieillis, mec ». C’est 
avec ces mots que 
Jason Momoa a avoué 

à quel point il en a bavé sur le 
plateau d’Aquaman 2. Invité par 
l’émission Extra à s’exprimer 
alors qu’il foulait le tapis rouge 
des Oscars, la star de Game of 
Thrones et Dune s’est laissé al-
ler à quelques confidences sur le 
tournage du deuxième opus du 
film de superhéros, qu’il vient 
de terminer à Londres.
« J’ai des lunettes de vue parce 
que je dois présenter des prix et 
je vois mal de loin (…) Mais je 
me suis aussi fait opérer d’une 
hernie hier (…) A force de balan-
cer des gars dans tous les sens, je 

deviens vieux, mon pote », a-t-il 
lancé à un Billy Bush hilare.
Une opération dont la star n’avait 
jamais parlé, mais qui montre à 
quel point il s’est impliqué lors 
des cascades pour ce film qui 
s’annonce spectaculaire, et doit 
sortir en mars 2023.
Excité
Jason Momoa était aux Oscars 
non seulement pour soutenir le 
film dans lequel il a joué, Dune, 
qui était nommé dans 10 catégo-
ries (et est reparti avec six sta-
tuettes, et aucune pour Denis 
Villeneuve), mais pas seule-
ment.
« Je suis excité de voir mes amis 
et ma fille (Zoë Kravitz). Et je 

suis très excité de présenter ces 

huit prix très importants », a-t-

il précisé. L’acteur faisait réfé-

rence aux huit catégories, qui 

ont été exclues de la retransmis-

sion en direct des Oscars pour 

raccourcir la soirée, qui incluent 

notamment Meilleur montage, 

Meilleure musique originale et 

Meilleur son, entre autres.

La décision de l’Académie de ne 

pas les présenter en même temps 

que les autres prix avait suscité 

la polémique, bien vite oubliée 

ces derniers jours.

« Free Anna Delvey », c’est le 
thème d’une exposition à New 
York présentant des œuvres ins-
piréee par le parcours de cette 
arnaqueuse mais aussi certaines 
toiles qu’elle a réalisées. La 
jeune femme, de son vrai nom 
Anna Sorokin, a inspiré la série 
Netflix Inventing Anna, après 
avoir été condamnée pour fraude. 
Tout comme dans la série, l’Alle-
mande de 31 ans a emprunté de 
l’argent à des personnes fortu-
nées sans jamais le leur rendre.
Alors qu’elle a effectué sa peine, 
Anna Sorokin est à nouveau en 
prison, cette fois pour ne pas 
avoir mis ses papiers à jours. 
Le service de l’immigration 

américain l’a arrêté pour être en 

situation irrégulière sur le ter-

ritoire. Depuis sa cellule, celle 

qui se présentait aussi comme 

une artiste a sorti ses couleurs et 

se retrouve donc exposée parmi 

d’autres artistes. Mais attention, 
il ne faut pas se faire avoir par ce 
que l’on croit voir.
Le paraître
Dans le monde d’Anna Soro-
kin, l’arnaque n’est visiblement 
jamais bien loin. L’exposition est 
co-organisée par Julia Morrison 
(qui avait affirmé avoir des textos 
d’Armie Hammer prouvant ses 
fantasmes cannibales et les avait 
vendus en NFT) et Alfred Mar-
tinez, qui a lui-même fait deux 
ans de prison pour avoir créé de 
faux Basquiat. Et c’est lui qui a 
donc reproduit les dessins de la 
jeune femme. « Si elle doit avoir 
quelqu’un pour copier son art, 
autant que ça soit un faussaire de 

Basquiat », a-t-il confirmé à Insi-
der, non sans humour.
Ces quatre reproductions sont en 
vente 10.000 dollars pièce. Elle 
a promis de reverser 15% à une 
œuvre caritative pour les enfants. 
25% devraient payer ses avocats. 
Anna Sorokin conteste son extra-
dition et obtenu le suspens de son 
renvoi vers l’Allemagne arguant 
qu’elle a « de graves problèmes 
de santé ». Elle a également porté 
plainte contre le service de l’im-
migration américain (ICE) pour 
lui avoir refusé un rappel de vac-
cin anti-covid lors de son incar-
cération, virus qu’elle a contracté 
en cellule.

Après être sortie diplômée de 
Harvard et avoir fait quelques 
stages à Hollywood, Malia 
Obama entre de plain-pied dans 

la vie active en tant que scéna-
riste. Et c’est Donald Glover qui 
l’a embauchée pour rejoindre le 
pool d’auteurs de sa prochaine 

série.
L’acteur a en effet signé un 
contrat avec Amazon Studios en 
février 2021, et il est ravi de sa 
nouvelle recrue, une « personne 
incroyablement talentueuse ». 
D’ailleurs, outre le fait qu’elle « 
travaille très dur » et est « très 

concentrée », il prédit un avenir 
radieux à celle qui a grandi à la 
Maison Blanche.
Comme tout le monde
« J’ai le sentiment que de très 
belles choses vont lui arri-
ver bientôt », a-t-il déclaré à 
Vanity Fair pour confirmer son 

embauche. Il affirme égale-

ment qu’être la fille de l’ancien 
président des Etats-Unis et de 

l’ancienne First Lady, Barack 

et Michelle Obama, ne change 

rien parce qu’elle « a les pieds 

sur terre ». « Elle a beaucoup 

de bonnes idées. Elle est super. 

C’est une personne normale, 

comme tout le monde », ajoute 

Donald Glover.

Cette nouvelle série devrait 

tourner autour d’un personnage 

inspiré de Beyoncé. Le titre pro-

visoire est d’ailleurs Hive (ruche 

en français, la femme de Jay-Z 
étant surnommée « abeille » - 

Bee en anglais). Donald Glover 

travaille sur ce projet avec son 

frère, Stephen, et la dramaturge 

Janine Nabers.

Jason Momoa s’est fait opérer d’une hernie 
juste avant les Oscars

Anna Delvey expose quelques toiles à New York

Malia Obama rejoint l’équipe de scénaristes 
de la prochaine série de Donald Glover
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Alors que les 
Algériens, buteurs 
à la 118e minute, 

pensaient tenir leur 
qualification, Karl Toko 
Ekambi est venu qualifier le 
Cameroun pour la Coupe du 
monde, mardi à Limbé.
Quel scénario ! Alors 
qu’Ahmed Touba pensait 
avoir offert le but de la 
qualification à la Coupe du 
monde 2022 à l’Algérie en 
marquant à la 118e minute 
face au Cameroun, mardi 
29 mars, Karl Toko Ekambi 
est venu climatiser le stade 
Mustapha-Tchaker en 
venant redonner l’avantage 
dans les derniers instants 
aux Camerounais (2-1), les 
envoyant au Qatar.
Vainqueurs 1-0 à l’aller, 
les Fennecs rateront donc 
le Mondial après une CAN 
2021 totalement ratée avec 

une élimination en phase de 
poules deux mois auparavant. 
Après le fiasco de la CAN 
2021, l’Algérie a subi 
une nouvelle immense 
désillusion en s’inclinant 
face au Cameroun (1-2, a.p.) 
ce mardi à Blida en barrage 
retour de la Coupe du monde 
2022. Les Fennecs sont 
éliminés en vertu de la règle 
du but à l’extérieur, les Lions 
Indomptables iront au Qatar.
Avec la confiance retrouvée 
du match aller (victoire 1-0 
à Douala), les hommes de 
Djamel Belmadi entraient 
plutôt bien dans la partie, 
avec plusieurs belles 
combinaisons à la clé 
mais il manquait quelques 
centimètres à Slimani pour 
reprendre le centre de Belaïli. 
Les Fennecs ne respiraient 
toutefois pas la sérénité et 
cela se sentait lorsque les 

visiteurs faisaient mouche sur 
leur premier temps fort, avec 
la complicité involontaire 
de M’Bolhi, qui lâchait le 
ballon après avoir été percuté 
par Mandi pour permettre à 
Choupo-Moting d’ouvrir le 
score facilement (0-1, 21e).
Les locaux tentaient de 
riposter immédiatement mais 
Belaïli ratait l’immanquable 
seul face à Onana après 
un caviar de Slimani… Au 
fil des minutes, le doute 
commençait sérieusement à 
se saisir des Fennecs et du 
Stade Mustapha Tchaker, de 
moins en moins bruyant, et 
les hommes de Rigobert Song 
atteignaient la pause sans 
encombre malgré plusieurs 
situations litigieuses dans 
leur surface.
Les Algériens tentaient 
de pousser au retour des 
vestiaires mais Slimani se 

voyait logiquement refuser 
le but égalisateur pour cause 
de hors-jeu. Mahrez chauffait 
ensuite les gants d’Onana 
et, sur le corner, Bedrane 
gâchait une nouvelle grosse 
cartouche de la tête… Des 
ratés que les Fennecs n’étaient 
pas loin de payer au prix fort 
mais M’Bolhi sauvait les 
siens en réalisant une double 
parade exceptionnelle devant 
Tawamba et Hongla.

L’ascenseur émotionnel de 
Blida

Bien qu’au bord de la rupture 
physiquement, les locaux 
se procuraient les ultimes 
occasions mais sans parvenir 
à éviter la prolongation. 
Durant celle-ci, le danger se 
précisait sérieusement sur 
le but d’Onana. Sauf que 
Slimani ratait un but tout 
fait de la tête, puis la VAR 
lui refusait un nouveau but 

en raison d’une main. Le 
gardien écœurait ensuite 
l’attaquant puis Bennacer sur 
deux belles parades. Alors 
qu’on semblait se diriger 
tout droit vers les tirs au but, 
Touba, oublié sur un corner 
de Ghezzal, égalisait pour 
faire chavirer Blida et tout 
un peuple (1-1, 118e). A ce 
moment-là, l’Algérie était 
qualifiée. Mais c’était sans 
compter sur des Camerounais 
qui n’abandonnent jamais et, 
sur un coup franc de Fai dévié 
par Ngadeu, Toko-Ekambi 
surgissait pour envoyer les 
Lions Indomptables au Qatar 
en marquant à la dernière 
minute (1-2, 124e). Huit 
ans après, le Cameroun 
retrouve la Coupe du monde. 
A l’image d’un Belmadi en 
larmes au coup de sifflet 
final, l’Algérie, elle, aura du 
mal à s’en remettre…
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Mondial 2022 : algérie 1-2 CaMeroun 
Les Camerounais se qualifient dans les 

dernières secondes


